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L’Algérie plaide pour faire réussir le processus 
de réforme institutionnelle de l’UA

La revue eL-Djeich Dans son Dernier numéro :

La fidélité aux martyrs exige de placer l’intérêt 
de l’Algérie au-dessus de tout

L’Algérie a affirmé 
samedi dernier que le 
processus de réforme 

institutionnelle de l’Union 
africaine (UA) revêtait une 
importance extrême, car il vise 
à promouvoir l’action africaine 
commune, soulignant la nécessité 
que ce processus préserve les 
objectifs et les principes de 
l’Organisation continentale.
Lors du sommet des chefs d’Etat et 
de Gouvernement de l’UA auquel 
participe le Premier ministre, 
Abdelaziz Djerad en qualité de 
représentant du Président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, l’Algérie a plaidé 
pour la réforme institutionnelle 
de cette Organisation en vue de 
promouvoir l’action africaine 
commune et se mettre au diapason 
des changements internationaux 
accentués et permettre à l’UA 
de s’acquitter pleinement de ses 
missions.

L’Algérie a réaffirmé poursuivre 
sa contribution à l’enrichissement 
et la réussite de ce processus en 
tenant compte de la nécessité de 
pallier ses lacunes et redresser les 
dysfonctionnements relevés par 
les membres de l’Organisation 
lors du processus d’exécution.
Elle a souligné la nécessité que 
ce processus de réforme préserve 
les objectifs et les principes de 

l’UA et qu’il soit un moyen pour 
relever le niveau de performance 
de l’Organisation pour faire face 
aux défis actuels, notamment 
la promotion de la paix et la 
sécurité dans le continent et 
l’activation du rôle de l’UA dans 
la résolution des conflits africains 
ainsi que la réunion des condition 
de la relance économique et 
de développement durable et 

la protection de l’Afrique des 
ingérences étrangères et la 
garantie de l’indépendance de ses 
décisions.
Dans ce cadre, l’Algérie a rappelé 
que la réforme institutionnelle 
de l’UA focalise sur la révision 
des méthodes de travail, le 
renforcement de la coordination 
et la consolidation de la 
cohérence de ses structures en 
matière de performance générale, 
appelant à davantage de cohésion 
et de complémentarité dans les 
missions et les efforts de l’UA.
Après avoir insisté sur l’impératif 
que le processus de réforme soit lié 
à la garantie de l’autofinancement 
durable de l’UA, notamment le 
budget de fonctionnement et de 
programmes, en vue de mettre 
cette organisation à l’abri des 
influences extérieures, d’où 
la nécessité de rationaliser les 
dépenses et l’activation des 
mécanismes de recevabilité la 

non tolérance dans la lutte contre 
la corruption.
L’Algérie a rappelé qu’elle ne 
cessait d’honorer ses engagements 
financiers en totalité et 
régulièrement, saluant l’adoption 
de nouveaux mécanismes 
pour garantir le règlement des 
contributions obligatoires au 
budget de l’UA, appelant au 
règlement des contributions tout 
en tenant compte de la capacité 
de paiement, la solidarité et le 
partage équitable des charges.
Elle a également accueilli 
favorablement les amendements 
proposés en ce qui concerne le 
règlement intérieur du congrès 
et du conseil exécutif ainsi que 
ceux introduits dans le statut 
de la Commission de l’UA 
conformément à la teneur 
des décisions relatives à la 
réforme institutionnelle adoptée 
récemment.

L’engagement de fidélité 
au serment fait aux 
martyrs de la Révolution 

de Novembre 1954 exige, 
à l’occasion du deuxième 
anniversaire des marches 
populaires pacifiques (Hirak), de 
placer l’intérêt de l’Algérie au-
dessus de tout, à un moment où 
le pays est “ciblé par des parties 
étrangères”, souligne la revue 
El-Djeich dans son dernier 
numéro.
“L’engagement de fidélité 
au serment fait aux glorieux 
Chouhada exige, à l’occasion 
du deuxième anniversaire des 
marches populaires pacifiques 
qui ont débuté le 22 février 2019, 
de placer l’intérêt de l’Algérie 
au-dessus de tout, à un moment 
où, et ce n’est plus un secret pour 
personne, notre pays est ciblé par 
des parties étrangères qui n’ont 
pas apprécié cette démarche 
patriotique et souveraine qu’il 
a empruntée dans un monde 
caractérisé, ces derniers temps, 
par des mutations, des défis 
et des menaces visant le cœur 
même de l’Etat national”, lit-on 
dans l’éditorial de la revue.
Affirmant que la “préoccupation 
première” de l’Armée nationale 
populaire (ANP) est d’édifier 

une Algérie, aux côtés de ses 
fils fidèles, telle que voulue par 
les martyrs, la revue El-Djeich 
a rappelé que l’ANP a, depuis le 
début des marches populaires, 
“adopté une position de principe 
immuable, en se tenant aux côtés 
du peuple, en s’alignant sur ses 
choix et sur tout ce qui pourrait 
répondre à ses revendications, 
dont les plus importantes ont 
été concrétisées sur le terrain, 
tandis que d’autres sont sur le 

point de l’être progressivement, 
à l’exemple des élections 
législatives, comme l’a annoncé 
le Président de la République à 
plusieurs occasions”.
Le fait que le peuple algérien 
ait “adhéré avec conviction à 
l’édification d’une nouvelle 
Algérie, puissante et souveraine”, 
na pas été, selon la revue, du goût 
de “certaines parties ennemies 
qui ont commencé à agiter leurs 
pions et instruit certaines voix 

malintentionnées, servant des 
agendas extérieurs connus de 
tous, à s’élever dans le but de 
s’approprier les revendications 
légitimes du peuple et de distiller 
leur venin dans une tentative de 
plonger le pays dans le chaos et 
de brouiller les cartes”.
“Ceci au service de leurs intérêts 
et de leurs funestes desseins, 
dans le cadre d’un plan visant, 
en premier lieu, à entacher la 
crédibilité dont jouit l’Armée 

nationale populaire auprès du 
peuple et, par là même, à porter 
atteinte au lien étroit qui unit 
le peuple à son armée”, note la 
revue qui relève que “par une 
conduite totalement contraire 
aux usages diplomatiques, 
des parties étrangères se sont 
adonnées à des actions, à tout le 
moins suspectes et désespérées, 
visant à nuire au pays et à 
le déstabiliser dans ce qui 
constitue une tentative flagrante 
d’ingérence dans nos affaires 
intérieures que notre pays rejette 
catégoriquement”.
Le pays est à “l’abri de ces 
menées” grâce au “haut degré 
de conscience de son peuple 
et la volonté de sa direction 
politique qui n’a d’autre souci 
que l’intérêt de la nation, sa 
sécurité et sa prospérité”, 
souligne El-Djeich, affirmant 
que “la nouvelle Algérie, qui 
dérange cette partie, rejette 
toute tutelle de quelque partie 
que ce soit, toute injonction ou 
intervention étrangères, car 
l’Algérie, qui a payé un lourd 
tribut pour le recouvrement de sa 
souveraineté, n’acceptera jamais 
toute atteinte à ce principe 
immuable du peuple algérien 
dans son ensemble”.
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campagne nationale de vaccination :
Benbouzid pointe une situation épidémiologique 

en « nette amélioration »

saidal : 
Négociations avec un opérateur russe pour la production 

de Spoutnik V en Algérie

Les prochaines doses du vaccin 
Spoutnik V livrées courant février 

puis en mars

coronavirus : 
223 nouveaux cas, 

178 guérisons 
et 2 décès

Des discussions sont en 
cours entre le Groupe 
pharmaceutique public 

Saidal et un opérateur russe pour 
la production locale du vaccin 
anti-Covid-19 Spoutnik V, a 
indiqué le directeur général de 
l’Agence nationale des produits 
pharmaceutiques (ANPP), le 
Professeur Kamel Mansouri.
Invité, vendredi soir, d’une 
émission télévisée de la chaine A3 
de l’EPTV, traitant de la pandémie 
du Covid-19, M. Mansouri 
a fait savoir que «le Groupe 
pharmaceutique public Saidal est 

en cours de négociations avec un 
opérateur russe dans le cadre de 
la production du vaccin Spoutnik 
V anti-Covid19 en Algérie pour 
assurer sa disponibilité au profit 

de la population nationale».
«Le but est de permettre la 
production locale de Spoutnik V 
pour le rendre disponible. Car il 
peut y avoir une problématique 
pour acquérir le vaccin au 
niveau mondial», a-t-il souligné, 
ajoutant qu’une commission 
placée sous la tutelle du ministère 
de l’Industrie pharmaceutique 
doit accompagner les fabricants 
locaux «pour qu’ils puissent 
produire le vaccin rapidement».
Rappelant qu’outre le Groupe 
Saidal, un opérateur privé 
est également en cours de 

négociations pour parvenir à 
produire le vaccin en Algérie, 
le laboratoire Frater Razes en 
l’occurence, le directeur général 
de l’ANPP a assuré que le 
pays «possède les capacités de 
produire des vaccins à travers des 
processus chimiques mais aussi 
via la biotechnologie».
De plus, il a souligné que le 
vaccin russe Spoutnik V est 
«l’un des plus performants dans 
le monde en termes d’efficacité, 
enregistrant de faibles effets 
secondaires». Un vaccin qui 
connait, a-t-il fait observer, un 

taux d’efficacité de 91,6 %.
S’agissant de l’enregistrement 
des vaccins anti-Covid-19, 
M. Mansouri a fait savoir que 
l’Agence a pris des mesures 
spécifiques afin d’enregistrer les 
vaccins et permettre la signature 
rapide des contrats d’acquisition.
Ainsi, l’ANPP a enregistré le 
vaccin Spoutnik V et procède 
actuellement à l’enregistrement 
du vaccin Astra-Zenecca. 
En outre, l’Agence a entamé 
récemment, a-t-il ajouté, les 
procédures d’enregistrement du 
vaccin chinois.

Par ailleurs, M. Mansouri a 
fait savoir que les niveaux 
de productions nationaux 

de masques chirurgicaux 
assurent la disponibilité de ces 
produits, grâce à l’implication 
d’une quinzaine de producteurs 
locaux. Il a également noté que, 
grâce à quatre opérateurs locaux, 
la production d’oxygène destinée 
aux établissements médicaux est 
satisfaisante.
Intervenant lors de la même 
émission, le directeur général de 
l’Institut Pasteur, Fawzi Derrar a 
fait savoir que de nouvelles doses 
du vaccin Spoutnik V seront 
livrées à l’Algérie en février et 
mars, soulignant que l’Institut 
bénéficie d’assurances de ses 
partenaires étrangers quant à la 

disponibilité du vaccin.
Le même responsable a indiqué 
que l’objectif est de vacciner 
75% des citoyens ayant plus de 
18 ans, ce qui équivaut à  40 
millions de doses nécessaires 
pour réduire considérablement 
la transmission du virus à travers 
le pays. Une période allant de six 
mois à plus d’un an est nécessaire 
pour achever la campagne de 

vaccination nationale, selon lui.
Le premier responsable de 
l’Institut Pasteur a indiqué que la 
première phase de la campagne 
de vaccination nationale 
concerne les zones où les taux 
de contamination sont les plus 
élevés. Dans un second temps, 
a-t-il dit, il sera procédé à la 
vaccination des populations en 
zone de moindre contamination.

Deux cent vingt-trois 
(223) nouveaux 
cas confirmés de 

Coronavirus (Covid-19), 178 
guérisons et deux (02) décès ont 
été enregistrés ces dernières 24 
heures en Algérie, a annoncé 
samedi à Alger le porte-parole 
du Comité scientifique de suivi 
de l’évolution de la pandémie du 
Coronavirus, Dr Djamel Fourar.
Le total des cas confirmés 
s’élève ainsi à 108.852 dont 
223 nouveaux cas les dernières 
24 heures, soit 0.5 cas pour 
100.000 habitants, celui des 
décès à 2911 cas, alors que le 
nombre de patients guéris est 
passé à 74.508, a précisé Dr 

Fourar lors du point de presse 
quotidien consacré à l’évolution 
de la pandémie de Covid-19.
En outre, 23 wilayas ont recensé 
durant les dernières 24 heures 
moins de 9 cas et 17 wilayas 
n’ont enregistré aucun cas, alors 
que 8 autres ont enregistré 10 
cas et plus.
Par ailleurs, 21 patients sont 
actuellement en soins intensifs, a 
également fait savoir Dr Djamel 
Fourar.

Intervenant, hier dimanche, 
à l’occasion de la 
journée d’étude sur la 

vaccination contre l’épidémie 
du  coronavirus, le ministre 
de la Santé, Abderrahmane 
Benbouzid, a eu à souligner «une 
nette amélioration de la situation 
épidémiologique» traduite selon 
lui par «la décrue des cas en 
réanimation et la hausse des cas 
guérisons», a-t-il noté.
Abordant la campagne nationale 
de vaccination, lancée il ya 
quelques jours, le ministre a 
indiqué que cette dernière a 

été élargie à plusieurs wilayas 
du pays, faisant savoir, dans ce 
contexte, que son département 
avait adopté une stratégie à 
même «d’assurer la meilleure 
formule d’acquisition de vaccin 
contre la Covid-19, notamment 
en élargissant les moyens de 
financement», dira-t-il.
Il ajoutera que l’Algérie 
comptait, actuellement, pas 
moins de 82 centres de dépistage 
par PCR, a-t-il précisé, concluant 
que «grâce à ces efforts, le pays 
a enregistré des résultats plutôt 
positifs».

S’agissant de vaccin, Benbouzid 
a mis en exergue que  le 
comité scientifique a procédé à 
l’examen des résultats d’étude 
des vaccins mis au point, afin 
d’opter pour les plus approprié, 
rappelant que l’Algérie avait 
entamé les pourparlers avec des 
laboratoires, dès le 6 août de 
l’année écoulée.
Enfin, le ministre n’a pas  manqué 
d’appeler la population à se faire 
vacciner. «Une nécessité pour 
mettre fin à l’épidémie et à un 
retour à la vie normale» estime-
t-il.
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inDusTrie PharmaceuTiQues :

L’Algérie autonome en production d’insuline d’ici 2022

inDusTrie PharmaceuTiQue :

Signature d’arrêtés pour relancer la production locale

L’Algérie pourra être 
autonome d’ici 
2022 en terme 

de production d’insuline 
de dernière génération, 
grâce à deux partenariats 
avec des multinationales, 
dont un implique le groupe 
public Saidal, a indiqué hier 
dimanche à Alger le ministre 
de l’Industrie pharmaceutique, 
Lotfi Benbahmed.
Intervenant sur les ondes 
de la Chaine III de la Radio 
algérienne, le ministre a fait 
savoir que deux partenariats 
étaient en cours de négociation 
entre des entreprises 
algériennes, dont Saidal, et des 
multinationales, permettant à 
l’Algérie de devenir autonome 
en termes de production 
d’insuline de dernière 
génération à l’horizon 2022.
Selon M. Benbahmed, au-
delà de cette autonomie de 
production à cette échéance, 
l’Algérie pourra exporter 
l’insuline et réaliser une 
économie de 400 millions 
de dollars sur sa facture 
d’importation.
“On deviendrait ainsi la seule 
plateforme avec deux unités 
de production d’insuline de 
dernière génération en full 
process en Afrique”, a-t-il 
prévu, ajoutant que Saidal 
pourra également produire un 

médicament prescrit pour les 
insuffisances thyroïdiennes “le 
Levothyrox” dont une partie de 
la production sera destinée vers 
l’Europe.
Par ailleurs, le ministre a 
évoqué le partenariat en cours 
de finalisation entre l’Algérie 
et la Russie dans le cadre de la 
production du vaccin contre le 
coronavirus “Spoutnik V”.
“L’intérêt du partenariat avec 
nos homologues russes c’est 
d’aller vers la bio-technologie 
dans la production de ce 
vaccin. Nos homologues nous 
ont mis à notre disposition 
les données techniques, notre 

comité scientifique identifie 
les processus à mettre en place 
pour entamer la production”, 
a-t-il indiqué.
Pour M. benbahmed, ce projet 
ne signifie pas uniquement 
une maîtrise temporaire de 
la production “mais il s’agit 
d’assimiler une nouvelle 
technologie permettant d’aller 
vers la production d’autres 
produits à forte valeur ajoutée 
pour assurer notre souveraineté 
sanitaire”.
Le ministre a également mis 
en avant l’orientation du 
gouvernement soutenant la 
recherche pour lui permettre 

d’être au service de l’industrie 
et du développement du pays.
“A travers nos partenariats 
et nos élites, nous pouvons 
intégrer ces technologies 
et aller vers une industrie 
pharmaceutique à forte valeur 
ajoutée”, a-t-il affirmé.
De plus, le ministre a 
évoqué les efforts de son 
département ministériel dans 
le but de structurer les activités 
pharmaceutiques du pays.
Cela, a-t-il dit, a permis de 
mettre en place une nouvelle 
définition de “la fabrication” 
qui intègre la valeur ajoutée et 
la recherche et développement, 

“ouvrant ainsi des opportunités 
certaines pour les micro-
entreprises et les start-up”.
De plus, selon la nouvelle 
législation en vigueur 
concernant les opérateurs 
économiques étrangers du 
secteur pharmaceutique, 
l’enregistrement d’un produit 
ou son exploitation doit 
désormais se faire via un 
établissement pharmaceutique 
de droit algérien qui exerce une 
responsabilité pharmaceutique.
En outre, M. Benbahmed 
a souligné le rôle de 
l’Observatoire national de veille 
sur la disponibilité des produits 
pharmaceutiques installé 
récemment. Il a fait savoir que 
cet organisme doit permettre 
d’assurer la disponibilité 
des médicaments essentiels, 
en associant l’ensemble des 
acteurs du secteur dont les 
prescripteurs en amont de la 
chaine.
Ainsi, l’Observatoire 
communique au terme de chaque 
mois une liste des produits en 
rupture aux prescripteurs pour 
qu’ils puissent orienter leurs 
prescriptions vers des produits 
disponibles de la même classe 
thérapeutique: “Il s’agit de lutter 
efficacement à travers cette 
opération contre les ruptures de 
produits pharmaceutiques”, a-t-
il expliqué.

Le ministre de l’Industrie 
pharmaceutique, 
Abderrahmane Djamel 

Lotfi Benbahmed, a paraphé 
plusieurs arrêtés ministériels 
permettant la relance de 
la production locale des 
médicaments et les produits 
pharmaceutiques, a indiqué hier 
dimanche un communiqué du 
ministère.
“Dans le cadre de la continuité du 
processus de mise en place d’un 
nouveau cadre règlementaire 
régissant l’enregistrement des 
produits pharmaceutiques et 
après publication des trois 
décrets exécutifs relatifs 
à l’enregistrement des 
médicaments, l’homologation 
des dispositifs médicaux et le 
comité économique, le ministre 
de l’Industrie pharmaceutique, 
Abderrahmane Djamel Lotfi 
Benbahmed, a procédé hier 
samedi, à la signature de huit 
(8) arrêtés”, a précisé la même 
source.
Il s’agit d’un arrêté fixant le 
modèle du formulaire de la 
demande de pré-soumission 
des produits pharmaceutiques 
soumis à l’enregistrement, un 

arrêté fixant la composition 
du dossier d’enregistrements 
des médicaments à usage de la 
médecine humaine, ainsi qu’un 
arrêté portant désignation du 
président et des membres de la 
commission d’enregistrement 
des produits pharmaceutiques à 
usage de la médecine humaine.
Le ministre a également signé 
un arrêté fixant la procédure 

de l’évaluation documentaire 
et/ou technique du dossier 
d’enregistrement et la liste 
des médicaments concernés, 
un arrêté portant missions, 
composition organisation et 
fonctionnement du comité 
d’experts cliniciens et un autre 
arrêté portant désignation du 
Président et des membres de la 
commission d’homologation des 

dispositifs médicaux.
Deux autres arrêtés ont également 
été signés, à savoir un arrêté 
portant désignation du président 
et des membres du Comité 
économique intersectoriel des 
médicaments et un arrêté fixant 
la procédure de fixation des 
prix médicaments par le comité 
économique intersectoriel.
Ces arrêtés ministériels, 

notamment ceux relatifs à 
l’installation effective de la 
commission d’enregistrement 
des médicaments et la 
commission d’homologation des 
dispositifs médicaux, ainsi que 
le comité des experts cliniciens 
et le comité économique 
intersectoriel des médicaments, 
vont “permettre de relancer la 
production locale et accélérer 
le traitement des dossiers en 
instance d’enregistrement et de 
contrôle, en particulier pour les 
bio-therapeutiques similaires qui 
feront mécaniquement baisser la 
facture d’importation”.
De plus, ces textes consacrent 
“la création de valeur ajoutée 
à travers la définition du taux 
d’intégration et la promotion de 
l’export de la production locale”, 
selon le communiqué.
En fin, ces textes permettront à 
“l’agence nationale des produits 
pharmaceutiques, à l’instar des 
agences les plus avancées, de 
procéder à l’enregistrement 
des vaccins Covid-19 dans les 
meilleurs délais”.
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véhicules d’occasion :
La hausse des prix risque de durer

Ports de pêche : 
Installation de quais flottants 

pour faire face à la congestion

Pêche :
La production 

nationale a atteint 
plus de 104.880 
tonnes en 2019

Les prix des véhicules 
d’occasion ne cessent 
d’augmenter en raison 

d’une faible offre sur le marché, 
une hausse qui risque de durer, 
malgré l’annonce de la relance 
de l’activité d’importation 
des véhicules neufs, selon des 
professionnels du secteur et des 
associations de consommateurs.
Ce constat a été établi, 
notamment, par le président 
de l’Organisation Algérienne 
de Protection et d’Orientation 
du Consommateur et de son 
Environnement (APOCE), 
Mustapha Zebdi, qui a indiqué à 
l’APS que la hausse des prix des 
véhicules d’occasion a connu son 
pic à partir du 2e semestre 2020, 
soulignant que les prix ne vont se 
stabiliser ou régresser que s’il y a 
«des produits alternatifs».
Le président de l’APOCE a 
estimé, en outre, que la baisse 
ou, au moins, la stabilisation des 
prix des véhicules d’occasion 
ne sera palpable que si l’offre 
sur les véhicules neufs est 
plus compétitive que celles 
des véhicules d’occasion, avec 
l’importation de véhicules à des 

coûts raisonnables à la portée des 
bourses moyennes.
Ce qui, selon lui, ne sera pas 
évident du fait des charges 
supplémentaires auxquelles 
seront soumis les importations de 
véhicules neufs, citant une taxe de 
35%, le retour de la TVA à 19% 
ou encore la hausse des prix du 
transport maritime. Des charges 

qui vont se répercuter sur le prix 
final des véhicules neufs, a-t-il 
expliqué, ajoutant qu’il ne faut 
pas s’attendre à revoir les anciens 
prix du neuf être appliqués.
Pour sa part, le fondateur du site 
Largus.dz, Mourad Saadi, l’un des 
doyens de la presse spécialisée 
dans l’automobile en Algérie, a 
évoqué le principe de l’offre et la 

demande pour expliquer la hausse 
des prix des véhicules d’occasion.
Il a, ainsi, expliqué à l’APS que 
l’offre n’était pas conséquente 
depuis pratiquement 2017, 
estimant que les quelques 
400.000 véhicules produits entre 
2014 et 2019 par les usines de 
montage implantées en Algérie et 
représentants huit (08) marques 

(Renault, Dacia, Volkswagen, 
Audi, Seat, Skoda, Kia et 
Hyundai) étaient loin de répondre 
aux besoins du marché.
M.Saadi a, par ailleurs, précisé 
que le volume de véhicules qui 
seront importées en utilisant les 
2 milliards de dollars annoncés 
par le ministre de l’Industrie, soit 
entre 120.000 et 150.000 voitures 
touristiques, «ne suffiraient pas à 
répondre aux besoins d’un marché 
local d’un volume de 400.000 
véhicules par an, en moyenne».
Expliquant que l’enveloppe 
allouée à l’importation des 
véhicules inclut, aussi, les 
autres segments, tels que les 
bus, les pick-up, le matériel 
agricole, les camions et autres 
motos. C’est ce qui l’a amené à 
déduire que l’importation des 
véhicules neufs n’engendrerait 
pas de baisse significative du 
prix des voitures d’occasion, 
concluant son intervention en 
se disant «convaincu que les 
véhicules importés ne seront pas 
disponibles avant 2022 au vu 
du processus d’importation qui 
prendra du temps».

La Société de gestion des 
ports de pêche (SGPP), a 
annoncé samedi dernier 

dans un communiqué avoir 
procédé à l’installation des 
appontements (quais) flottants 
au niveau des 45 ports de pêche 
et de plaisance, en vue de faire 
face à une congestion et une forte 
saturation de leurs plans d’eau.
Lancé en début du mois en cours, 
ce projet consiste en la réalisation 
de 9.600 mètres linéaires de quai 
permettant l’accostage de près de 
4.000 nouvelles embarcations de 
pêche et de plaisance, a précisé la 
même source.
Le budget alloué à cette opération 
qui sera réalisée entièrement par 
des compétences et capacités 
locales, en mutualisant les 
moyens nationaux disponibles 
(bureaux d’études et entreprises 
de réalisation), est évalué à un 
(01) milliard de dinars, a ajouté 
le communiqué.
Cette démarche constitue une 
première expérience en Algérie 
pour la conception et la fabrication 
de ce genre d’équipement à une 
échelle industrielle, ce qui a 
permis une économie en devise 
de 25 millions d’euros, souligne 
la SGPP.

Ce projet devrait permettre 
d’optimiser l’utilisation des 
espaces des ports existants, 
correspondant à la construction 
de six (06) nouveaux ports de 
pêche pour un budget global 
d’environ 50 milliards de dinars.
En outre, la réalisation de 
ces ports devrait contribuer à 
la création de plus de 8.000 
nouveaux postes d’emplois.
Filiale du Groupe Serport, la 
SGPP est une entreprise publique 

économique érigée en société par 
action (SPA) qui avait entamé ses 
activités en 2019.
Celles-ci sont orientées 
principalement vers la remise 
à niveau, la modernisation et 
le développement des ports de 
pêche et de plaisance qui lui sont 
rattachés.
La SGPP est présente sur les 
quatorze (14) wilayas côtières à 
travers une unité de gestion pour 
chaque wilaya.

La production halieutique 
nationale a atteint 
104.881 tonnes en 2019 

contre 120.354 tonnes en 2018, 
enregistrant une baisse de sa 
croissance annuelle de près 
de13%, a appris l’APS auprès de 
l’Office national des statistiques 
(ONS).
Ce recul de la production des 
pêches de capture s’explique 
principalement par le fait que 
44,4% de la flotte sont des 
«navires inactifs», selon les 

dernières données de l’office sur 
les principaux indicateurs du 
secteur de la pêche pour l’année 
2019.
Par groupes d’espèces, à 
l’exception des poissons 
démersaux, qui ont représenté 
7,4% de la production globale, 
avec une hausse de production de 
plus de 31%, les autres espèces 
ont connu des baisses de la 
production en 2019 et par rapport 
à 2018.
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annaBa / commémora Tion

Célébration du 63ème anniversaire des massacres de Sakiet Sidi Youcef (Tunisie)
Algériens et Tunisiens se souviennent des affres du colonialisme

annaBa : réouverTure Des 
marchés À BesTiauX

Les éleveurs de la région 
enfin soulagés

La France coloniale, qui 
n'arrivait pas à prendre 
en main les populations 

des Mechtas et Douars, servant 
de support à la révolution 
algérienne et au milieu 
desquelles, il fallait alors passer 
à  des actions plutôt agressives, 
voire meutrières, pour maintenir 
sa domination coloniale comme 
cela s'est produit à chaque révolte 
populaire avec les évènements 
du 8 mai 1945 à Guelma, faisant 
des centaines de morts de civils 
réclamant pacifiquement la 
liberté. Le même scénario s'est 
répété lorsque les travailleurs 
émigrés en France ont marché 
pacifiquement à Paris en 
réclamant indépendance. Ils ont 
été jetés dans le fleuve de la 

seine et bien d'autres opérations 
similaires menées auparavant 
ont connu le même sort 
dramatique. Le bombardement 
du village de Sakiet Sidi Youcef 
le 8 février 1958 en Tunisie qui 
a fait près de 70 morts civils 
de personnes dont plus d'une 
douzaine d'écoliers, n'est en 
vérité que la continuité d'un plan 

d’extermination du colonisateur 
me français au seul prétexte que 
ce lieu servait de bastion pendant 
la révolution, un support pour les 
Moudjahidines(Fellagas) menant 
une lutte pour la libération 
de leur pays des mains du 
colonialisme aveugle. Une sorte 
de doctrine militaire élaborée par 
les spécialistes qui correspondra 

à une fonction civile mise en 
application. Aujourd'hui à 
Annaba comme dans tout le pays 
les anciens Moudjahidin et les 
réfugiés en Tunisie de l'époque 
encore vivants se rappellent 
de ces douloureux souvenirs 
survenus aussi bien à Sakiet Sidi 
Youcef ou encore tout au long 
des Mechtas brûlées tout au long 
de la fameuse ligne électrifiée 
‘’Morice’’. Ainsi, Algériens 
et Tunisiens, hier comme 
aujourd'hui, commémorent 
ensemble ce douloureux 
souvenirs historique. En signe 
de cette solidarité humaine 
entre les deux peuples de même 
sang, le gouvernement Algérien 
a organisé une caravane d'aide 
contre la covid-19 au profit de 
cette population frontalière. 

A cette occasion d'ailleurs le 
consul de Tunisie à Annaba  a 
été la semaine passée l’hôte 
de la wilaya de Souk-Ahras 
où  Il a été reçu par le Wali de 
Souk Ahras Bouzegza Lounés 
pour discuter du renforcement 
des relations de fraternité et 
de coopération bilatérale dans 
plusieurs domaines. Dans ce 
même , d'ailleurs le président de 
Ennahda Ghanouchi   voulant 
marqué les liens historiques 
entre les deux nations a indiqué 
que l'état et le peuple Algériens 
reste toujours aux cotés de la 
nation et du peuple Tunisien dans 
les moments difficiles et que ces 
deux peuples commémorent 
aujourd'hui une date historique 
des événements de Sakiet Sidi 
Youcef.

"C'est une bonne 
nouvelle… la 
réouverture des 

portes des marchés à bestiaux 
au niveau de la région a été d’un 
grand soulagement pour nous 
tous éleveurs, après presque 
une année de souffrance 
marquée par un gel des activités 
et son impact économique et 
financier" se sont-ils exprimés 
ainsi quelques éleveurs de la 
plaine de la wilaya d’Annaba 
adhérents à la chambre de 
l'agriculture. En effet, l'annonce 
de la levée du confinement 
sur les activités des marchés 
à bestiaux à travers la wilaya 
d’Annaba comme dans toute 
la région de l’extrême "EST" 
du pays connue par sa vocation 
agricole a mis du baume aussi 
bien pour les éleveurs que pour 
des citoyens qui se projettent 
sur les prochains mois." La 
concurrence est toujours la 
bienvenue pour casser les 

prix s'expriment de leur côté 
des consommateurs. Ces 
mesures d'assouplissements 
du confinement viennent après 
que l’Algérie ait vu le nombre 
de contaminations et de décès 
en nette baisse depuis près de 
deux mois avec la remise en 
service  graduellement d'autres 
activités névralgiques comme 
le transport et l’allègement 
des horaires de confinement 
dans plusieurs wilayas du 
pays.  Toutes ces mesures 
prises par le gouvernement 
qui viennent s'ajouter à 
celles mises en application 
visent évidement la relance 
de l'économie nationale. 
Seulement on craint que les 
mesures préventives tant au 
niveau des marchés à bestiaux 
ou encore au niveau de grands 
espaces économiques ne soient 
pas appliquer à la régle car la 
campagne de vaccination n'est 
qu'à ces débuts et covid-19 est 
toujours parmi nous.

Tayeb Zgaoula

Tayeb Zgaoula

annaBa :

Le comité des jeunes de la Mouhafadha 
du P/FLN installé

annaBa / TransPorT

Transport en commun défaillant à Ain El Berda           
Les habitants interpellent 

les autorités locales

Le comité des jeunes de la 
Mouhafadha du P/FLN 
Annaba a été installé, hier, 

au cours d’une cérémonie tenue 
au siège du Parti. Cette cérémonie 
a été présidée par le Mouhafedh 
du parti du FLN Annaba  qui a 
exprimé l’importance particulière 
accordée aux jeunes compétences 
. A cette occasion, ils ont 
également exposé la vision et 
les perspectives du parti ainsi 
que le plan d’actions envisagé 
pour permettre aux jeunes de 
s’impliquer et apporter un plus  
à la vie politique. A son tour, le 
docteur Kouadria Noureddine , 
le Mouhafed du FLN Annaba, 

qui après avoir souligné dans son 
intervention les aspects positifs 
du projet de la loi électorale, 
en faveur de l’émergence de la 
jeunesse algérienne,  a insisté sur 
la nécessité pour les militants et 
les cadres du parti  de travailler 
main dans la main, afin de 
développer et de promouvoir 
les principes essentiels du parti, 
Conformément aux instructions 
et autres directives du Secrétaire 

Général du parti du front de 
libération nationale, M r Abu el 
Fadel Baadji visant à restructurer, 
ressouder et réunifier le parti. A 
l’issue de cette rencontre, il a été 
procédé à l’élection de l’exécutif 
du comité des jeunes,  constitué 
de M. Ahmed Salah Gaba 
(président), Madame Lamia Laïd 
(vice-présidente) et M. Walid 
Kebbas (coordinateur). Cette 
réunion était aussi l’occasion 
d’ouvrir un débat enrichissant 
sur les objectifs du programme 
du comité, notamment lors de ces 
moments où il est nécessaire de 
conjuguer tous les efforts afin de 
travailler unis comme une seule 
et même famille, tout en évitant 
les divergences destructrices.

Les habitants de la 
commune d’Ain El 
Berda, subissent 

quotidiennement des 
désagréments dus au  manque 
chronique de moyens de 
transport communs, et ce  
malgré l’interpellation des 
autorités concernées. Les 
habitants de cette localité, 
contraints de se rendre au chef-
lieu de wilaya pour diverses 
raisons, ont du mal à se déplacer 
et sont souvent obligés de 
patienter des heures au niveau 
des arrêts de bus, vu le faible 

taux de rotation des bus et de 
l’insuffisance des moyens de 
transport. Une aubaine pour les 
taxi-fraudeurs qui tirent profit 
de cette situation, en imposant 
leur diktat aux usagers. Les 
catégories pénalisées sont 
surtout les fonctionnaires, les 
employés des administrations, 

les étudiants ainsi que  les 
commerçants qui peinent à 
rejoindre leurs lieux de travail 
avec   beaucoup de retard. Ces 
derniers sont obligés d’user 
de la marche à pied jusqu'à 
la RN.44  afin de pouvoir 
atteindre un moyen de transport 
en provenance de la wilaya 
de Guelma  qui les déposera 
jusqu’au centre-ville.  A ce 
titre, les habitants interpellent 
une nouvelle fois les autorités 
concernées afin de prendre en 
charge leur doléance et de doter 
la commune en moyens de  
transports communs.

Sihem Ferdjallah 

Sarah Yahia
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Remise en état des trottoirs…Des travaux bâclés et inachevés

Il est fort de constater que les 
incessantes mises en garde 
et les instructions du wali, 

Berrimi Djamel Eddine, quant à 
la remise en état des trottoirs et 
de la chaussée, ne semblent pas 
avoir écho. En effet, les rares fois 
où des travaux d’aménagement 
des trottoirs sont engagés, on 
assiste souvent à des chantiers 
bâclés et non achevés.  C’est 
le cas, à titre d’exemple, de la 
rue ‘’Léon Dubois’’, où des 
travaux de réhabilitation ont 

été engagés, sans toutefois, que 
les travaux ne soient achevés, 
ou que la chaussée ne soit 
remise en bon état. ‘’Le projet 
d’aménagement des trottoirs est 
au point mort, depuis plus d’un 
mois. Nous sommes obligés 
d’emprunter la chaussée qui, 
elle aussi se trouve dans un 
piteux état,  pour y accéder. 
C’est un véritable casse-tête 
au quotidien. Il est plus que 
nécessaire pour les services 
techniques concernés de 
remédier à cette problèmatique 

avant que ne surviennent 
d’éventuels accidents’’, a 
dénoncé notre interlocuteur.
Ce genre de défaillances est 
signalé dans plusieurs rues et 
ruelles de notre ville, sans que 
les pouvoirs publics prennent 
le soin de procéder, au moins, 
à des travaux de réfection, 
ou d’accorder une attention 
particulière à l’aspect esthétique 
des trottoirs, et de prévoir des 
aménagements permettant 
l’accès aux personnes 
handicapées.

annaBa / ain BerDa

Les murs d’une école menacés 
d’effondrement à tout moment 

à la cité ‘’Besbassa’’

annaBa / sanTe

Journée mondiale de lutte contre le cancer de l’enfant
Appel au «Renforcement de la prévention»

eL haDjar / caDre De vie

Excédés, les habitants de 
la cité ‘’Skoufi 2’’ protestent 

et bloquent la route

annaBa / inFrasTrucTures TourisTiQues

L’hôtel Seybouse International Annaba 
opérationnel en septembre 2021

Les parents d’élèves de la cité 
‘’Besbassa’’ à Ain Berda 
ont dénoncé dernièrement 

l’état vétuste de l’école, notamment 
des murs lézardés qui menacent de 
s’écrouler à tout moment. En effet, 
ces murs qui entourent cette école 
se trouvent dans un état lamentable, 
au grand dam des enseignants et 
des parents d’élèves, qui ont décidé 
de ne plus patienter et d’attendre 
les promesses non tenues des 
responsables, en tirant la sonnette 
d’alarme quant aux conditions de 

scolarité de leurs enfants au sein 
de cet établissement. Ces parents 
déplorent les conditions difficiles de 
scolarité auxquelles sont confrontés 
quotidiennement leurs enfants.  A cet 
effet,  ils   interpellent les pouvoirs 
publics à l’effet de prendre en 
charge leur cas  et de trouver une 
solution urgente, pour éviter les 
risques auxquels sont exposés les 
élèves. Il est à signaler que cette 
école nécessite une réhabilitation  
complète, sinon le pire  serait à 
craindre, à savoir un effondrement 
qui pourrait survenir à tout moment. 

Cette situation a fait réagir les parents 
d’élèves qui craignent pour la vie de 
leurs progénitures, en demandant 
aux autorités locales d’intervenir 
dans l’immédiat afin de les sortir de 
cette situation. ‘’Nos enfants sont 
exposés à un danger permanent, 
vu l’état déplorable de ces murs. 
A cet effet, nous demandons aux 
responsables locaux de la wilaya de 
prendre en charge nos revendications 
et trouver une solution urgente, ces 
murs risquent l’effondrement à tout 
moment’’, ont affirmé quelques 
parents.

En Algérie, des milliers de 
nouveaux cas de cancer sont 
enregistrés, annuellement 

notamment dans la wilaya d’Annaba. 
Dans une déclaration accordée à nos 
confrères de la Radio nationale, le 
professeur Zitouni a fait savoir que 
l’Algérie enregistre, chaque année, 
près de 60.000 cas de cancer.

 En effet, le cancer continue à tuer, 
pourtant, la prise de conscience 
de l’utilité d’un dépistage 

précoce permettrait de parvenir 

à une guérison.  A l’occasion 
de la journée internationale de 
lutte contre le cancer de l’enfant 
célébrée le 15 février de chaque 
année, les spécialistes informent la 
société   que la prévention devrait 
être un combat continu. En effet, 
« 80 à 90% des cancers, bien pris 
en charge chez l’enfant, répondent 
bien au traitement, et guérissent 
», explique un professeur que 
nous avons approché “Chez cette 
catégorie de cancéreux, précise-t-il, 
la maladie affecte essentiellement 

le cerveau, le sang (leucémies) et 
les lymphomes”.  Faut rappeler 
que 1% des cancers enregistrés en 
Algérie, sont des cancers de l’enfant 
avec plus de 1500 nouveaux cas 
enregistrés chaque année.
Parmi les types de cancer de 
l’enfant les plus répandus, dans 
la catégorie des tumeurs solides, 
celles du cerveau et de l’os et dans 
les tumeurs des parties molles, les 
leucémies, les myxosarcomes et 
lymphomes. Prés d’une centaine 
de  nouveaux cas de cancer d’enfant 

par an sont enregistrés par  L’unité 
d’oncologie pédiatrique du CPMC, 
tandis que les autres services de 
pédiatrie des autres établissements 
hospitaliers prendront en charge les 
autres types de cancer. La plupart 
des lits des services pédiatriques 
à travers le territoire national sont 
occupés par les enfants atteints du 
cancer, a ajouté un spécialiste. Afin 
de garantir une couverture sanitaire 
et une meilleure prise en charge des 
enfants atteints de cette pathologie, 
le plus souvent, ce n’est pas la 

douleur qui permet de déceler un 
cancer : une tumeur n’est en elle-
même pas douloureuse. Le cancer 
est une cause majeure de mortalité 
dans le monde, responsable de 
8,2 millions de décès par an. 
Cependant, nous savons que plus 
du tiers de ces décès peut être évité 
et que, détectés suffisamment tôt, 
de nombreux cancers peuvent être 
guéris. Le cancer ne connaît pas de 
frontière et il nous affecte tous, ou 
nous affectera, de façon directe ou 
indirecte au cours de notre vie.

Des émeutes ont éclaté 
dans la soirée de samedi 
passé,  au niveau de la 

cité ‘’Skoufi 2’’ de la commune 
d’El Hadjar où  des dizaines 
d’habitants du bidonville  
ont  bloqué la route  pour 
manifester leur colère, quant à 
la précarité de leurs conditions 
de vie. Les protestataires ont 
mis le feu à des pneumatiques, 
perturbant ainsi le trafic sur 
cet axe routier pour exprimer 
leur colère, quant à la précarité 
de leurs conditions de vie. 
Ces derniers, souffrent d’une 
dégradation significative de 
leur  cadre de vie, caractérisée 
par l’absence de commodités 
nécessaires, à savoir, défaut 
récurent d’éclairage public, 
entassement d’ordures 
ménagères au niveau de leurs 
cités, stagnation des chaussées 
couvertes d’immondices, état 
dégradant des chaussées,  fuites 
et stagnation des eaux usées 
dues à la détérioration des 
conduites de canalisation, ce 
qui a engendré la prolifération 

des odeurs nauséabondes et 
amoché l’aspect urbain de la 
cité, sans parler de l’absence 
des aires de jeux pour les 
enfants.
S’agissant de la défaillance du 
réseau d’éclairage public, les 
habitants dénoncent les dangers 
résultant de cette situation qui 
favorise la délinquance, les 
agressions nocturnes et les vols 
, leurs quartiers étant plongés 
dans le noir dès la tombée de 
la nuit, d’où la difficultés pour 
eux de circuler la nuit.
 Les habitants crient leur 
ras bol face à cette situation 
qui perdure, et ce, malgré 
les maintes réclamations et 
plaintes. Aucun programme 
d’aménagement urbain n’a 
été opéré. Les plaignants 
revendiquent une intervention 
urgente des autorités locales.

Le secteur de l’hôtellerie à 
Annaba va être renforcé par 
la prochaine réouverture après 

des travaux de rénovation de l’hôtel   
Plaza  au chef-lieu de la wilaya 
d’Annaba, a-t-on appris, hier  de notre 
source proche. Un investissement 
colossal a été consacré pour la 
réalisation de l’ensemble des travaux 
de rénovation et d’extension des 

capacités d’accueil de cet hôtel réalisé 
au début des années soixante-dix, 
dans le but de faire de cette structure 
un pôle touristique important 
pour le tourisme, et promouvoir la 
destination Annaba. L’hôtel sera 
réceptionné le mois de septembre 
2021. Les travaux sont achevés a 
85%. Cette infrastructure  qui est une 
véritable merveille architecturale, 
dont la réalisation remonte au début 

des années 70, œuvre du célèbre 
architecte français Fernand Pouillon, 
sera encore plus embellie, une fois 
ouverte au public. Ce fleuron du 
tourisme local aura une capacité 
d’accueil de 500 lits, une salle de 
conférences de 400 places, une salle 
des fêtes d’une capacité d’accueil de 
396 places et plusieurs autres salles 
de réunion et de séminaire de 100 
places chacune.
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21.000 souscripteurs ont utilisé
 le service “AADL-prise de 
rendez-vous” via internet

DGsn:

renforcer la conscience 
d’une utilisation sécurisée d’internet

L’Agence nationale 
d’amélioration et de 
développement du 

logement (AADL) a indiqué, 
samedi dans un communiqué 
publié sur page Facebook, que 
près de 21.000 souscripteurs 
avaient utilisé le service de Prise 
de rendez-vous via internet lancé 
en octobre dernier, selon APS.
“Près de 21.000 souscripteurs 
ont accédé, du 23 octobre 2020 
au 15 janvier 2021, au site web 
de l’AADL dédié à la prise de 
rendez-vous pour se renseigner 
sur diverses préoccupations”, 
précise la même source.
Selon les chiffres avancés par 
l’AADL, 18.608 souscripteurs 
ont recouru au site de prise de 
rendez-vous pour bénéficier 
des différentes prestations 
commerciales assurées par 
l’agence contre 1.771 résidents 
AADL qui ont pris des 
rendez-vous dans l’objectif de 
profiter des services de gestion 
immobilière tandis que 543 

souscripteurs ont utilisé le 
même site pour se renseigner sur 
l’avancement des projets.
Selon le communiqué, 
4.244 souscripteurs ont été 
réceptionnés au niveau de 
l’agence pour la prise en charge 
de leurs préoccupations.
Et d’ajouter que les 
préoccupations des souscripteurs 
ont concerné les recours (5.586 
souscripteurs), les attestations 
d’affectation (2.915), le choix 

de sites (1.673), les procédures 
d’obtention de documents et de 
contrats (1.420), la consultation 
des résultats de recours (1.262), 
la régularisation de la situation 
des 3e et 4e tranches (1.671) 
et l’état d’avancement des 
travaux extérieurs dans divers 
sites et chantiers (145) outre 
des réclamations relatives aux 
pannes des ascenseurs qui ont 
été prises en charge (19 résidents 
AADL), ajoute la même source.

La Direction générale de la 
sûreté nationale (DGSN) 
a affirmé la poursuite de 

ses efforts visant à renforcer la 
conscience des enfants et des jeunes 
des moyens “d’une utilisation et 
exploitation sécurisée du réseau 
internet”, a indiqué, samedi, un 
communiqué de cette instance, 
selon aps.
“La DGSN célèbre la journée 
mondiale de l’Internet célébrée 
le 5 février par la poursuite de 
ses efforts incessants via son site 
électronique et ses pages officielles 
twitter et facebook pour renforcer 
la conscience chez les enfants 
et les jeunes des moyens d’une 
utilisation et exploitation sécurisée 
du réseau internet”, lit-on dans le 

communiqué.
La DGSN a saisi l’occasion pour 
rappeler que “laisser l’enfant 
sans contrôle lors de l’utilisation 
d’internet l’expose au risque 
d’exploitation par certains criminels 
de cet espace virtuel ou de chantage 
électronique, d’autant qu’il peut 
être pris au piège de certains jeux 
électroniques dangereux pouvant 
influer négativement sur son 
développement psychologique 
et mental, d’où l’impératif pour 
les parents et tous les acteurs 
dans le domaine de la protection 
et de la promotion de l’enfance, 
de même que les sociétés de 
services ou fournisseurs d’accès 
à internet de contribuer à garantir 
un environnement propice à une 

utilisation sécurisée”.
La sensibilisation “reste de 
mise”, notamment avec “la forte 
utilisation d’internet à travers 
le monde sur fond de la crise 
sanitaire induite par la propagation 
de la pandémie du nouveau 
coronavirus, constituant ainsi un 
terreau fertile pour l’éducation 
des enfants et l’élargissement de 
leurs champ de connaissances, en 
leur offrant de meilleures chances 
d’apprentissage”, précise le 
document.
L’expérience en question 
laisse entrevoir “la possibilité 
de renforcer l’enseignement 
conventionnel, en ce sens que 
l’internet contribuera dans une 
large mesure au développement 
de la personnalité de l’enfant, en 
sus de constituer une source de 
loisirs et de distraction et un espace 
idéal pour révéler ses talents, et 
partant lui permettre de se projeter 
dans l’avenir et de réaliser ses 
aspirations d’où l’importance de 
l’accompagner via une connexion 
sécurisée”.
Enfin, la DGSN a insisté sur 
l’importance de la sensibilisation et 
de l’accompagnement permanent 
de l’enfant, “indispensables 
pour une utilisation sécurisée 
de l’internet et la protection de 
l’enfant contre ses dangers”.
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Pluies orageuses 
accompagnées de grêles sur 
plusieurs wilayas de l’Est à 

partir d’aujourd’hui

Des pluies parfois sous forme d’averses orageuses, 
accompagnées localement de grêles et de rafales de 
vent sous orages, affecteront plusieurs wilayas de l’Est 

du pays à partir d’aujourd’hui, indique samedi un bulletin 
météorologique spécial (BMS), émis par les services de l’Office 
national de la météorologie, selon APS.
Les wilayas concernées par cette alerte de niveau Orange sont 
Biskra, Batna, Khenchela, Tébessa, Oum El Bouaghi, Souk 
Ahras, Guelma, Constantine, Mila, Jijel, Skikda, Annaba et El 
Tarf, précise la même source.
Les quantités de pluie estimées durant la validité de ce BMS, prévu 
dimanche de 00h00 à 9h00, varient entre 20 et 30 mm, pouvant 
atteindre ou dépasser localement 40 mm, ajoute la même source.

Décès d’une étudiante à la 
Cité universitaire pour filles 

d’Ouled Fayet II

Le décès de l’étudiante Bekkouche Nacéra est dû à un court-
circuit électrique au niveau d’une résistance à l’intérieur 
de sa chambre et non à l’explosion d’une bouteille de gaz, 

a affirmé samedi le ministère de l’Enseignement supérieur et de la 
recherche scientifique dans un communiqué, selon APS.
“Suite au drame qui a endeuillé la famille universitaire après le décès 
de l’étudiante Bekkouche Nacéra, résidente à la Cité universitaire 
pour filles Ouled Fayet 2, dû à un court-circuit au niveau d’une 
résistance dans la chambre où elle logeait et non à l’explosion d’une 
bouteille de gaz, le ministre de l’Enseignement supérieur et de la 
recherche scientifique présente en son nom et au nom des cadres 
des œuvres universitaires et de l’ensemble de la famille universitaire 
ses sincères condoléances à la famille de la défunte, priant Dieu Le 
Tout Puissant d’entourer son âme de Sa sainte miséricorde et de 
l’accueillir en Son vaste paradis”, a précisé la même source.
Les services de la Protection civile avaient affirmé dans un 
communiqué que “l’incident a eu lieu à 10:37 suite à une explosion 
d’une bouteille de gaz (camping gaz) causant le décès d’une jeune 
étudiante (24 ans), originaire de Tiaret”.
“Un incendie s’est également déclaré dans la chambre de la jeune 
fille”, a-t-on ajouté.De leur côté, les services de la Sûreté ont ouvert 
une enquête pour déterminer les tenants et aboutissants de cet 
incident.



La pandémie de Covid-19 creuse l’écart économique entre 
le sud et le nord de l’Europe

Dans la guerre au Yémen, les Etats-Unis prennent leurs 
distances avec l’allié saoudien

Frontex, l’Agence européenne de garde-frontières, à nouveau 
mise en cause pour ses liens avec des lobbyistes

Washington a 
annoncé la fin de 
son soutien à Riyad, 

enferré dans une « catastrophe 
humanitaire et stratégique ». 
Mais il ne définit pas encore 
une ligne diplomatique 
pouvant amener à la fin de la 
guerre, selon le monde fr.
C’est un désaveu et non encore 
une politique. En annonçant 
la fin de son soutien aux 
opérations « offensives » de 
l’Arabie saoudite au Yémen, 
le 4 février, Washington acte 
une prise de distance avec 
son principal allié arabe. La 
première décision de politique 
étrangère au Proche-Orient de 
Joe Biden, présentée comme 
un retour aux « valeurs » 

morales de l’Amérique, 
vise d’abord à dégager 
l’administration démocrate 
d’une position partisane, dans 
cette intervention militaire 
lancée en 2015, qu’elle qualifie 
de « catastrophe humanitaire et 
stratégique ».
En campagne, M. Biden 
avait promis de revisiter la 
relation avec Riyad, refroidie 
par l’assassinat de l’opposant 
saoudien Jamal Khashoggi, 
en 2018. Dès l’été 2019, le 
Congrès avait voté le blocage 
des livraisons d’armes à 
Riyad, se heurtant au veto de 
l’administration Trump. Les 
démocrates ont d’ores et déjà 
annoncé qu’ils passeraient en 
revue les contrats d’armement 

conclus sous la présidence 
Trump avec le royaume, ainsi 
qu’avec son principal allié dans 
cette guerre, les Emirats arabes 
unis. Mettant fin au soutien 
opérationnel apporté aux 
forces saoudiennes en matière 
de renseignement, de ciblage 
et de logistique, ils promettent 
aussi de mettre en pause des 
livraisons de munitions à 
guidage de précision, utilisées 
massivement au Yémen.
Cette rupture, que nombre 
d’organisations de défense 
des droits humains appelaient 
de leurs vœux, a suscité au 
Yémen un soulagement, qui 
reste teinté d’inquiétude. Tout 
comme la décision de geler 
la désignation trumpienne des 

rebelles houthistes, maîtres 
de la capitale yéménite, 
Sanaa, comme « organisation 
terroriste ». Ce label promettait 

de limiter les échanges du 
Yémen avec l’étranger, et 
d’accélérer la descente aux 
enfers de son économie.

Premier corps armé 
en uniforme de 
l’Union européenne, 

l’organisme n’aurait pas 
déclaré ses liens avec des 
lobbyistes de l’industrie de la 
surveillance et de l’armement, 
selon le monde fr.
De nouvelles accusations 
contre Frontex ont été lancées, 
vendredi 5 février, par la 
chaîne publique allemande 
ZDF, laquelle a, avec la 
collaboration de l’ONG 
Corporate Europe Observatory 
(CEO), mené une enquête 
sur les liens entre l’Agence 
européenne de garde-
frontières et l’industrie de la 
surveillance et de l’armement.
Des dizaines de documents, 

auxquels Le Monde a 
également eu accès, 
démontrent des infractions 
aux règles des institutions 
européennes sur le lobbying, 
un défaut de transparence et 
une absence quasi complète de 
préoccupation pour le respect 
des droits humains. Ce dernier 
point était déjà au cœur d’un 
débat récent sur le rôle du 
corps européen dans des « 
pushbacks », des refoulements 
illégaux de migrants, en Grèce 
et en Hongrie notamment.
Dotée d’un budget en forte 
hausse (6 millions d’euros lors 
de sa création en 2005, 460 
millions en 2020, 5,6 milliards 
prévus pour 2021-2027) 
et d’un effectif qui devrait 

atteindre 10 000 personnes 
à terme, Frontex, premier 
corps armé en uniforme de 
l’Union européenne (UE), 
effectue actuellement des 
missions de sauvetage et de 
surveillance, en appui des 
forces nationales. Elle lutte 
aussi contre divers trafics et 
participe aux expulsions des 
migrants irréguliers.
Mais l’agence est, en réalité, 
en train de devenir un 
véritable corps de police 
appelé à se doter de nombreux 
équipements : armes, 
radars, drones, systèmes de 
vérification des documents 
et de reconnaissance faciale, 
véhicules, avions, etc

Les pays de la zone euro 
ne sont pas affectés de la 
même façon par la crise 

sanitaire. Les déséquilibres 
déjà existants entre un Sud 
touristique et plus endetté et un 
Nord plus industriel n’en sont 
qu’exacerbés, selon le monde 
fr.
C’est le symbole du luxe à 
l’italienne. Le « quadrilatère 
d’or » au centre de Milan, 
la capitale de la mode et 
du design, concentre un 
florilège de bijouteries haut 
de gamme, boutiques made in 
Italy et grands noms du chic 
– Gucci, Prada, Versace. « 
Nos clients sont des touristes 
internationaux ou de passage 

pour affaires, leur ticket moyen 
dans nos boutiques dépasse 
les 2 000 euros », se targue 
Guglielmo Miani, le président 

de MonteNapoleone District, 
l’association qui regroupe les 
150 marques du quartier.
Mais depuis le début de la 

pandémie, à l’exception du 
rebond de l’été, les rues du 
quadrilatère sont presque 
désertes. D’après le cabinet 
Deloitte, le nombre de 
visiteurs y transitant a chuté de 
8 à 3,4 millions entre 2019 et 
2020. Et les touristes chinois 
ont disparu. « C’est une grosse 
perte pour Milan », se désole 
M. Miani. Il dirige la marque 
de confection Larusmiani, 
fondée en 1922 par son grand-
père. « Les grands groupes 
compensent avec les ventes 
en ligne, mais pour les petits 
groupes familiaux comme le 
mien, où tout est fait main, 
c’est un peu plus difficile. »
Le Sud touristique sinistré

Algarve, dans le sud du 
Portugal. En 2020, le tourisme 
régional a enregistré sa pire 
année de l’histoire, avec un 
nombre de nuitées tombé à 8,7 
millions, contre 24 millions 
en 2019. « J’ai l’impression 
de revivre la crise de 2008 », 
confie Miguel Costa, 38 ans, 
cuisinier dans un restaurant 
dans la région. A l’époque, 
il avait choisi d’émigrer au 
Royaume-Uni, le temps que 
l’économie portugaise se 
relève. Il est rentré en 2015, 
alors que le tourisme décollait 
dans son pays. « Aujourd’hui, 
je songe à repartir. Les fins de 
mois difficiles, c’en est trop. »
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vioLences eT crise consTiTuTionneLLe : 

Haïti au bord de l’explosion

coviD-19 : 

les Afro-Américains plus touchés, moins vaccinés

A Cuba, l’activité privée autorisée dans la majorité 
des secteurs économiques

Rejeté par la rue et 
une majorité de 
la population, le 

président Jovenel Moïse 
s’accroche au pouvoir, 
exacerbant les critiques 
d’une population plongée 
dans le chaos, selon le 
monde fr.
Difficile d’imaginer pays 
plus failli que cette terre 
meurtrie, accablée par la 
misère, la violence politique 
et la brutalité des gangs. 
Haïti est en chute libre, 
sans Parlement depuis un 
an, paralysé par les grèves 
et une recrudescence des 
enlèvements, avec à sa tête 
un chef de l’Etat conspué par 
la rue et qui tente par tous 

les moyens de se maintenir 
au pouvoir. Jovenel Moïse, 
rejeté par une majorité de 
la population et visé par 
un rapport de la Cour des 
comptes pour détournement 
de fonds, vient d’annoncer 
une série de réformes pour 
les prochains mois, réitérant 
par là même son intention 
de ne pas quitter son poste. 
Quitte à plonger l’île dans 
une crise encore plus 
vertigineuse.
Si tout le monde, dans un rare 
élan de consensus, s’accorde 
sur le fait que le mandat du 
président haïtien prend fin le 
7 février, il y a désaccord sur 
l’année. Pour l’opposition et 
un nombre grandissant de 

juristes et d’organisations de 
la société civile, le temps du 
président Moïse s’achève ce 
dimanche. Lui dit que son 
mandat court jusqu’en 2022.
D’après son calcul, sa 
présidence a débuté lors 
de sa prestation de serment 
le 7 février 2017, une 
inauguration alors soutenue 
par l’Organisation des Etats 
américains (OEA). Pour ses 
détracteurs, qui rappellent 
que la Constitution stipule 
qu’un mandat présidentiel 
doit prendre fin « cinq ans 
suivant la date des élections 
», le temps a commencé à 
tourner un an plus tôt, à la 
suite d’élections chaotiques 
et controversées qui ont 

conduit à une présidence 
par intérim et un nouveau 
vote. Le scrutin organisé le 
25 octobre 2015 avait été, 
de fait, annulé en raison de 

« fraudes massives », selon 
le rapport d’une commission 
d’enquête. Les résultats, 
annoncés alors, avaient 
placé Jovenel Moïse en tête.

Selon les Centres 
pour le contrôle et 
la prévention des 

maladies, la population noire 
a reçu 5,4 % des doses, alors 
qu’elle représente 13 % de la 
population, mais surtout 16 
% des personnels de santé 
et 14 % des employés des 
maisons de retraite, selon le 
monde fr.
Comment améliorer le taux 
de vaccination chez les 
Afro-Américains aux Etats-
Unis ? La question taraude 
la nouvelle administration, 
qui s’est engagée à réduire 
les inégalités raciales, y 
compris dans la gestion 
de la crise sanitaire. Car 

un mois et demi après le 
lancement de la campagne de 
vaccination à travers le pays, 
les premiers chiffres portant 
sur 13 millions de vaccinés 

sont édifiants : selon les 
Centres pour le contrôle et 
la prévention des maladies 
(CDC), la population noire a 
reçu 5,4 % des doses, alors 

qu’elle représente 13 % de 
la population, mais surtout 
16 % des personnels de 
santé et 14 % des employés 
des maisons de retraite, 
deux catégories prioritaires 
à travers le pays. La 
population blanche a reçu 
60 % des vaccins, un chiffre 
correspondant à sa part dans 
les personnels de santé.
A New York, la mairie 
a indiqué que les Afro-
Américains n’ont reçu que 
11 % des doses, alors qu’ils 
représentent 24 % de la 
population de la ville. Un 
même constat est dressé à 
Philadelphie (12 % d’Afro-
Américains vaccinés pour 

une population noire à 44 
%) ou à Chicago (15 % de 
vaccinés pour 30 % des 
habitants) et dans d’autres 
grandes villes. Marcella 
Nunez-Smith, responsable 
du groupe de travail sur 
l’égalité dans la lutte contre 
le Covid-19 au sein de 
l’administration Biden, a 
reconnu le 1er février que 
« les Noirs n’étaient pas 
vaccinés au même rythme 
que les Blancs » et que les 
chiffres plus complets ne 
feraient que confirmer ce 
déséquilibre. Début février, 
quelque 28 millions de 
personnes ont reçu une ou 
deux doses.

Autorisée sur l’île 
depuis 2010, 
l’activité privée était 

jusqu’alors limitée à une 
liste fixée par les autorités. 
Désormais, l’inverse sera de 
mise : une liste établira les 
secteurs réservés à l’Etat., 
selon le monde fr
C’est une réforme majeure 
dans ce petit pays socialiste 
où l’Etat et ses entreprises 
dominent l’activité 
économique : les autorités 
cubaines ont annoncé, samedi 
6 février, que l’activité privée 
serait désormais autorisée 

dans la majorité des secteurs.
La mesure, qui avait été 
dévoilée en août 2020 par 
la ministre du travail, Marta 
Elena Feito Cabrera, a été 
approuvée vendredi lors 
d’une réunion du conseil 
des ministres, rapporte ainsi 
Granma, le quotidien officiel 
du Parti communiste cubain.
Jusqu’à présent, l’activité 
privée, autorisée sur l’île 
depuis 2010, mais dont 
le véritable essor date du 
réchauffement historique des 
relations entre La Havane et 
Washington entrepris à la fin 

de 2014 sous la présidence de 
Barack Obama, était limitée à 
une liste de secteurs fixée par 
l’Etat.
« La liste antérieure des 127 
activités [autorisées] est 
éliminée », a fait savoir la 
ministre. C’est désormais 
l’inverse qui sera mis en 
place : une liste établira les 
secteurs réservés à l’Etat. « 
Sur les plus de 2 000 activités 
dans lesquelles est permis 
l’exercice de travail privé », 
seulement 124 seront limitées 
« de façon partielle ou totale 
», a-t-elle expliqué, sans plus 

de détails.
14,5 % de la population active
« Que le travail privé continue 
à se développer, c’est l’objectif 
de cette réforme », a assuré la 
ministre du travail, soulignant 
que cela « va permettre de 
libérer les forces productives 
» du privé.
Actuellement, plus de 600 
000 Cubains travaillent 
dans le privé, soit 14,5 % de 
la population active, dans 
cette île de 11,2 millions 
d’habitants. Ils sont employés 
essentiellement dans la 
gastronomie, les transports 

(taxis) et la location de 
chambres aux touristes.
Mais ce secteur « a été durement 
touché par le renforcement 
de l’embargo » des Etats-
Unis sous l’administration de 
Donald Trump et les effets 
de la pandémie de Covid-19, 
qui a poussé nombre d’entre 
eux à suspendre leur licence. 
La réforme est « une étape 
importante pour augmenter 
l’emploi », a souligné, de son 
côté, sur Twitter le ministre 
de l’économie, Alejandro Gil 
Fernandez.
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mca : 
Sonatrach renouvelle sa confiance au Conseil 

d’administration

La LFP ouvre la voie à l’anarchie

Le Conseil d’administration 
de la SSPA/»Le Doyen», 
présidé par Abdenacer 

Almas, jouit toujours de la 
confiance de la société nationale 
pétrolière Sonatrach, actionnaire 
majoritaire du MC Alger (Ligue 1 
algérienne de football), alors que 
l’équipe traverse depuis quelques 
journées une zone de turbulences.
«Le Conseil d’administration 
jouit de la confiance de 
l’actionnaire majoritaire qui 
insiste souvent sur la stabilité et le 
calme pour atteindre les objectifs 
assignés et mener l’équipe vers 
un avenir meilleur», a indiqué 
le MCA dans un communiqué 
publié sur sa page officielle 
Facebook.
De «fausses informations» ont 
circulé durant les dernières 
heures, faisant état de l’arrivée 
imminente de l’ancien président 
de l’ES Sétif, Hacen Hamar, à la 
tête du Conseil d’administration, 

ce que le club algérois dément 
catégoriquement.
«Certains médias et des pages 
sur les réseaux sociaux ont 
rapporté de fausses informations, 
sans aucune source, concernant 
l’intention de Sonatrach 
d’apporter des changements à la 
tête du club. Ces informations 
infondées ont pour but de porter 
un coup à la stabilité de l’équipe à 
une période sensible, de la part de 
personnes qui se sont habituées 
à pêcher en eaux troubles», 
poursuit le communiqué.
Le MCA fait «un énième appel 
à la presse pour respecter 
l’éthique du métier et s’assurer 
de la véracité de l’information 
avant sa publication, surtout que 
la direction compte collaborer 
avec professionnalisme et 
transparence avec tous les médias 
pour transmettre l’information 
aux supporters du Mouloudia», 
a-t-il conclu.

Comme il fallait s’y 
attendre, le président de la 
LFP Abdelkrim Medouar 

a cédé en décidant de reporter les 
rencontres USMA/MCA et ASO/
CRB à une date ultérieure.
Medouar, qui a laissé entendre 
vendredi que la demande 
formulée par le MCA n’allait pas 
être satisfaite, bombant le torse 
sur le plateau de la télévision, 
n’a tenu que quelques heures 
avant de céder une nouvelle fois 
aux différentes pressions. Les 
propos de Medouar ont pourtant 
fait réagir les réseaux sociaux. Ils 
croyaient pourtant que l’ancien 
président de Chlef allait enfin 
tenir sa parole, lui qui n’a jamais 
vraiment su le faire par le passé 
en s’exécutant au moindre 
ordre venu d’ailleurs. Cette fois 
encore, il a opté pour la même 
attitude, à savoir refuser, avant de 
dire oui tout gentiment, sauf que 
cette fois-ci,  il s’agit du premier 
épisode de cette nouvelle saison 
très spéciale où il n’y a ni le 
temps ni le cadre idoine pour se 
permettre ces écarts.

La règle des 72 heures
Avant le coup d’envoi du 
championnat,  Medouar, lors 
de ses apparitions médiatiques, 
avait lancé un appel aux clubs, 
notamment ceux qui jouent 
la compétition africaine, leur 
demandant de se soumettre à la 
réglementation. Il leur rappellera 
notamment leur engagement à 
jouer 72 heures avant ou après 

un périple africain. Un appel 
entendu, mais qui, visiblement, 
est allé dans l’oreille d’un sourd, 
au vu de l’attitude de la direction 
du MCA, du CRB et même de 
leurs adversaires qui n’ont pas dit 
non. Medouar,  qui voulait bien 
que les adversaires refusent la 
proposition, a finalement cédé aux 

mêmes pressions qu’il subissait 
par le passé, ouvrant une brèche 
et la voie à une vraie anarchie. 
Car, comme on l’a constaté hier, 
dorénavant, ce sont tous les 
clubs qui vont demander à ne pas 
jouer avant des déplacements en 
Afrique. La direction de la JSK 
vient de formuler cette demande 

et sera suivie par son homologue 
de l’Entente de Sétif, et ainsi 
de suite. Toutes les équipes 
africaines vont se permettre 
ce luxe, mettant la LFP dans 
l’embarras, car comme on le 
sait, ce n’est déjà pas facile de 
gérer ce nouveau championnat 
à 38 journées. La Ligue fait le 

maximum pour éviter d’avoir 
à reprogrammer des rencontres 
retard. Tout a été calculé dans ce 
sens ; voilà que cette faveur faite 
au MCA  et au CRB va remettre 
la LFP au point de départ.

La bénédiction de la FAF
Medouar est le seul homme 
pointé du doigt, mais, depuis 
quelque temps, il n’a plus le 
contrôle total de la Ligue, et ce, 
depuis la mise de cette dernière 
sous tutelle. Certes, il a été 
mandaté et continue à gérer les 
affaires courantes, mais toutes 
les décisions passent par la FAF. 
D’où cette question qui s’impose 
: pourquoi la Fédération a-t-elle 
cautionné ce report, sachant que 
ça va influer négativement sur la 
suite de la compétition ?  
Cette première faute de la LFP 
sous les ordres de la FAF intrigue 
plus d’un. Certains iront jusqu’à 
lier ces faveurs faites aux clubs 
aux prochaines échéances 
électorales.
En tout cas, la LFP va devoir 
chambouler à nouveau ses plans 
et trouver des dates pour 2 ou 
4 rencontres. Ce ne sera pas du 
gâteau ni pour elle ni pour les 
clubs, notamment le MCA et le 
CRB appelés à jouer les matches 
de la phase des poules, en plus 
de ceux du championnat. Ils vont 
devoir faire tourner leur effectif. 
Quant à Medouar, il devra se 
montrer plus intransigeant, son 
successeur risque de trouver un 
champ miné par le désordre.
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serie a :
L’AC Milan explose Crotone, l’Udinese s’en sort bien face 

à l’Hellas Verone

ac milan :
500 buts en carrière pour Ibrahimovic

La stat impressionnante de Cristiano Ronaldo

C’était un palier qui 
lui tenait à coeur 
de franchir. La 

semaine dernière, déjà, Zlatan 
Ibrahimovic avait l’occasion 
d’inscrire son 500ème but en 
carrière en club. Mais face à 
Bologne, le géant suédois avait 
raté un penalty et donc l’occasion 
de passer cette barre symbolique.
Cette fois-ci, Zlatan n’a pas 
manqué l’occasion. Ce dimanche 
face à Crotone, l’ancien attaquant 
du PSG a ouvert le score et a 
enfin passé la barre des 500 buts 
en club. Son 82eme but avec 
l’AC Milan. Il n’y a qu’avec 
le PSG qu’il en a marqué plus 
(156) dans sa carrière.

Buteur face à la Roma 
samedi soir, Cr7 
signe encore une stat 

impressionnante.
Toujours décisif et pas près de 
lever le pied, sauf pour une reprise 
de volée. Cristiano Ronaldo 
anecore été décisif samedi soir 
pour la Juventus Turin en ouvrant 
le score face à l’AS Roma (2-0). 
Toujours constat, Cr7 affuche 
un niveau hallucinant comme le 
démontrent ses stats.
Opta dévoile d’ailleurs que 
depuis son arivée à Turin, l’ancien 
attaquant du Real Madrid a 
directement été impliqué dans 
84 buts en championnat, avec 
68 pions inscrits et 16 offrandes  
décisives.
Une statistique incroyable pour 
un joueur coutumier du fait 
désormais. Le Portugais est 
d’ailleurs le joueur le plus décisif 
sur cette période en Italie, devant 
le buteur de la Lazio Rome, 

Ciro Immobile, qui a réussi à 82 
réalisations , et l’avant-centre de 
l’Atalanta Duvan Zapata, auteur 
de 66 buts.
À un âge où la plupart des joueurs 
ralentissent ou ont déjà pris 
leur retraite, Ronaldo ne montre 
aucun signe de baisse de forme, 
puisqu’il a marqué 22 buts en 23 
matches pour la Juve cette année.
Sur Instagram, le Portugais a 
écrit : «36 ans, c’est incroyable 
! On a l’impression que tout a 
commencé hier, mais ce voyage 
est déjà plein d’aventures et 
d’histoires à retenir. Mon premier 
ballon, ma première équipe, mon 
premier but... Le temps passe 
vite.»
«De Madère à Lisbonne, de 
Lisbonne à Manchester, de 
Manchester à Madrid, de Madrid 
à Turim, mais surtout, du fond 
du cœur au monde... J’ai donné 
tout ce que j’ai pu, je n’ai jamais 
hésité et j’ai toujours essayé 

de donner la meilleure version 
possible de moi. En retour, vous 
m’avez donné votre amour et 
votre admiration, votre présence 
et votre soutien inconditionnel. 
Et pour cela, je ne pourrai jamais 
assez vous remercier. Je n’aurais 
jamais pu me passer de vous.
«Alors que je fête mon 
36e anniversaire et ma 20e 
année en tant que footballeur 
professionnel, je suis désolé de 
ne pas pouvoir vous promettre 
20 ans de plus. Mais ce que je 
peux vous promettre, c’est que 
tant que je continuerai, vous ne 
recevrez jamais moins de 100% 
de ma part !
«Merci encore pour tout votre 
soutien et pour vos aimables 
messages et initiatives au cours 
de cette journée. Cela signifie 
beaucoup pour moi et vous avez 
tous une place spéciale dans mon 
cœur».

A l’occasion de la 21éme 
journée de Série A, 
ce dimanche après-

midi, l’AC Milan, deuxième 
avant la rencontre, recevait 
Crotone, 20ème et dernier 
du championnat, à San 
Siro. Un match entre deux 
équipes totalement opposées 
au classement. Les Milanais 
ouvraient le score à la 30ème 
minute grâce à l’incontournable 
Zlatan Ibrahimovic. Le 500ème 
but de sa carrière en club. Et 

l’international suédois inscrivait 
un doublé en seconde période 
(63e). 5 minutes plus tard, 
sur corner, Ante Rebic venait 
inscrire le 3ème but de la tête 
(68e), et un quatrième quelques 
secondes plus tard sur un contre 
(69e). Doublé de Zlatan, doublé 
de Rebic, 4-0 score final. Avec 
cette victoire, les Rossoneri 
reprennent la première place du 
classement devant l’Inter.
Au même moment, l’Udinese 
accueillait l’Hellas Vérone, 

deux formations du milieu 
de tableau. Match beaucoup 
moins prolifique que celui des 
Milanais. Il fallait attendre la 
83ème minute de jeu pour voir 
l’Udinese s’imposer après un 
but contre son camp de Silvestri 
(83e), et un but de Deulofeu dans 
les toutes dernières secondes 
(91e). 2-0 score final. Bonne 
opération pour les partenaires de 
Llorente qui se donnent de l’air 
au classement et qui remontent 
à la 11ème position.
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Des scientifiques ont transformé des épinards 
en capteurs de pollution

Neuralink, 
la société d’Elon Musk, pourrait tester ses 
puces cérébrales sur l’homme cette année

En Bref...

Des chercheurs du 
MIT sont parvenus 
à transformer 

des épinards en capteurs 
contre la pollution des eaux 
souterraines. En cas d’alerte, 
l’épinard change de couleur, 
et une caméra infrarouge 
déclenche l’envoi d’un e-mail 
aux chercheurs. À terme, la 
plante pourrait être utilisée 
pour prévenir les sécheresses 
et donc le changement 
climatique.
Cela fait désormais quatre 

ans que le Massachusetts 
Institute of Technology 
(MIT) travaille sur des 
épinards « bioniques » et ils 
sont désormais connectés, au 
point d’envoyer des... e-mails 
! Au départ, l’idée était 
d’incorporer des nanotubes 
de carbone dans les feuilles 
afin de permettre de détecter 

la présence d’explosifs dans 
le sol. En clair, les feuilles se 
transforment en capteur et, 
aujourd’hui, les recherches 
vont encore plus loin.
Ainsi, les épinards ne se 

contentent plus de détecter 
des traces d’explosifs 
puisqu’ils sont désormais 
« programmés» pour 
prévenir de la pollution 
des sols. « Les plantes 
sont très respectueuses de 
l’environnement. Elles savent 
qu›il y aura une sécheresse 
bien avant nous, explique à 
Euronews, Michael Strano, 
qui a dirigé la recherche. 
Elles peuvent détecter des 
petits changements dans 
les propriétés du sol et du 
potentiel hydrique. Si nous 
exploitons ces voies de 
signalisation chimique, il y 
a une mine d›informations à 

utiliser. »
Les épinards ont de 
nombreuses vertus

Concrètement, pour cette 
expérience, les nanotubes de 
carbone présents dans leurs 
feuilles émettent un signal 
fluorescent en présence 
d’oxyde nitrique (monoxyde 
d’azote), un polluant. Ce 
signal est détectable par des 
caméras infrarouges, et il 
déclenche l’envoi d’un e-mail 
d’alerte aux chercheurs. 
« Il s’agit d’une nouvelle 
démonstration de la façon 
dont nous avons surmonté la 
barrière de la communication 
entre la plante et l’Homme », 
poursuit ce professeur.
Le but, à terme, est d’utiliser 

ces plantes pour alerter 
sur la pollution des eaux 
souterraines, mais aussi pour 
prévenir d›une sécheresse 

et donc des changements 
climatiques. Mais, en 
matière d’environnement 
et d’énergie durable, les 
épinards ont aussi d’autres 
vertus puisqu’une université 
américaine les utilise aussi 

comme catalyseur pour 
optimiser les performances 
des batteries métal-air et les 
piles à combustible, plus 
écologiques et durables que 
nos batteries Lithium-ion 
actuelles.

Cette année, plusieurs 
films de science-
fiction pourraient 

devenir réalité. L’excentrique 
Elon Musk, cofondateur de la 
société Neuralink spécialisée 
dans les interfaces cerveau-
ordinateur, a déclaré que 
les premiers essais de sa 
puce cérébrale sur l’homme 
pourraient avoir lieu « plus 
tard cette année. »
Une réponse qu’il vaut tout 

de même mieux prendre avec 
des pincettes. Ce n’est pas la 
première fois qu’Elon Musk 
assure que les premiers tests 
sur l’homme sont imminents.
C’est sur Twitter que le 

cofondateur de Neuralink a 
donné des nouvelles sur les 
projets de sa société. Elon 
Musk a indiqué, en réponse 
à un internaute qui lui 
proposait de prendre part aux 
premiers tests sur l’homme, 
que « Neuralink travaille très 
dur pour garantir la sécurité 
des implants et est en étroite 
communication avec la FDA. 
Si les choses se passent 
bien, nous pourrons peut-

être faire des premiers essais 
sur l’homme plus tard cette 
année. »

Un cerveau branché en 
Bluetooth

L’objectif de la société 
Neuralink lancée en 2016 
est de permettre aux êtres 
humains d’interagir avec des 
machines par la pensée. Outre 
l’aspect gadget de la chose, les 
puces cérébrales de Neuralink 
pourraient permettre à 
des personnes paralysées 
d’interagir facilement avec 
leur smartphone ou un 
ordinateur. Il est également 
question de guérir des 
maladies neurologiques telles 
qu’Alzheimer ou Parkinson.
Plusieurs tests ont déjà été 

effectués sur des animaux, 
notamment sur des porcs, 
dont l’anatomie du cerveau 
ressemble fortement à celle 
du cerveau humain. Plus 
récemment, Neuralink a 
implanté une puce dans le 
cerveau d’un singe, ce qui lui 
a permis de jouer à Pong par 
la pensée.
La puce cérébrale de 

Neuralink dispose d’un 
millier d’électrodes capables 
de « lire » l’activité cérébrale 
en stimulant les neurones. 
Grâce à ses ondes radio de 
type Bluetooth, elle peut 
transmettre les données 
sans fil à une machine pour 
qu’elle puisse les analyser et 
y répondre.

Baptisés Long Range 
Unmanned Surface 
Vessels (LRUSV), 

ces bateaux high-tech du 
Corps des US Marines seront 
capables d’évoluer en mer de 
manière autonome, puis de 
lancer des salves d’attaques 
de drones suicides sur des 
cibles terrestres ou navales.
Cela fait un moment que 

les États-Unis et la Chine 
montrent les muscles au sud 
de l’espace maritime chinois. 
L’un des objets de friction 
repose sur la multitude de 
petits atolls et îlots situés 
dans la mer de Chine 
méridionale et dont Pékin 
revendique la propriété, 
tout comme d’autres pays 
d’Asie. En cas de conflit, la 
stratégie américaine pourrait 
être de prendre une à une la 
multitude d’îles fortifiées 
situées dans cette mer de 
chine méridionale. Des 
îlots qui, sous le prétexte 
d’accueillir des stations de 
recherche scientifique, sont 
parfois des postes militaires 
avancés armés.
Pour accompagner un 

débarquement sur ces 
installations, le Corps des 
Marines des États-Unis a 

décidé d’investir dans un 
système d’appui-feu inédit : 
des petits bateaux sans pilotes 
embarquant des essaims de 
drones bardés d’explosifs.
Des essaims de drones 

suicides embarqués
Ces bateaux conçus par 

la société Metal Shark 
sont baptisés Long Range 
Unmanned Surface Vessels 
(LRUSV). Ils sont capables 
de se déplacer de façon 
autonome en mer sur de 
longs parcours. Évoluant en 
essaims, ils servent ensuite 
de base de lancement de 
salves de drones chargés 
d›explosifs, autrement dit des 
drones suicides. Ils pourraient 
tout aussi bien maintenir les 
navires de l’armée chinoise 
à distance ou neutraliser les 
défenses de ces îlots durant le 
débarquement de troupes.
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Des chercheurs 
ont mené 
une étude à 

grande échelle dont les 
résultats montrent que 
la consommation de 
noix laisse une signature 
précise dans le corps en 
termes de métabolites, 
liée à un risque plus 
faible de diabète de 
type 2 et de maladies 
cardiovasculaires.
Elles sont considérées 
comme un véritable 
trésor pour la santé : 
les noix présentent de 
nombreux bienfaits 
faisant d’elles de 
délicieux en-cas sains à 
privilégier au quotidien. 
Ces dernières sont par 
exemple riches en acides 
gras polyinsaturés, 
une famille d’acides 
gras essentiels au 
développement et au 
bon fonctionnement du 
corps. De précédentes 
études ont mis en avant 
un effet bénéfique sur la 
réduction du diabète de 
type 2 et des maladies 
cardiovasculaires. 
Mais grâce à quels 
composants ?Tel est 
le but de la nouvelle 
recherche menée par 
des chercheurs de la 
Harvard TH Chan 
School of Public 
Health en collaboration 
avec des chercheurs 
de l’Université 
Rovira i Virgili et de 
l’Université de Navarre.
Cette étude publiée dans 
le Journal of Nutrition, 
a consisté à utiliser, 
grâce à l’intelligence 
artificielle, un modèle 
d’apprentissage 
automatique, 
pour identifier 19 
métabolites, lorsque les 
bactéries intestinales 
produisent des 
composés organiques 
qui peuvent avoir 

un impact sur la 
santé, associés à la 
consommation de 
noix. Ces derniers 
peuvent prendre la 
forme d’acides gras, 
d’acides aminés, de 
sucres, de peptides ou 
encore de vitamines. 
Les chercheurs se sont 
intéressés au diabète de 
type 2 et aux maladies 
cardiovasculaires 
car il s’agit de deux 
causes principales de 
décès dans le monde 
: respectivement la 
première et la septième 
cause de mortalité 
selon l’Organisation 
mondiale de la 
santé (OMS).

« Les noix sont 
bonnes pour notre 

santé »
Les chercheurs ont 
découvert que le profil 
des métabolites de la 
noix était associé à 
un risque 17% plus 
faible de diabète de 
type 2 et 29% plus 
faible de maladies 
cardiovasculaires. 
Un constat important 
puisqu’il s’agit selon 
eux de la première étude 
à examiner l’association 
entre les métabolites 
fabriqués à partir de la 

consommation de noix 
et le risque de maladies 
cardiométaboliques. 
« Nous sommes en 
mesure d’améliorer 
notre compréhension 
de la relation entre le 
régime alimentaire et la 
maladie et d’adopter une 
approche personnalisée 
qui conduira à une 
meilleure prévention et 
une meilleure gestion 
de divers problèmes de 
santé », explique le Dre 
Marta Guasch-Ferré.
Celle-ci ajoute : « Dans 
cette étude, nous avons 
révélé la signature 
métabolomique unique 
des noix, ce qui nous 
rapproche encore plus 
de la compréhension 
de ‘comment’ les 
noix sont bonnes 
pour notre santé. Ces 
technologies de pointe 
façonnent l’avenir 
des recommandations 
nutritionnelles. » 
Pour en arriver à 
cette conclusion, les 
chercheurs ont examiné 
les données de 1833 
participants à l’étude 
PREvención con 
DIeta MEDiterránea 
(PREDIMED), une 
étude à grande échelle 
qui s’est déroulée en 

Espagne et dont le 
but était d’examiner 
les effets d’un régime 
méditerranéen sur la 
prévention des maladies 
cardiovasculaires 
chez les personnes 
considérées 
comme à risque de 
maladie cardiaque.

Les bienfaits des 
amandes, noix et 

noisettes
Une poignée de fruit 
à coque par jour
Les participants étaient 
âgés de 55 à 80 ans et 
suivaient trois régimes 
différents : un régime 
méditerranéen complété 
par un mélange de 
fruits à coque (50% de 
noix, 25% d’amandes, 
25% de noisettes), un 
régime méditerranéen 
complété avec de l’huile 
d’olive extra vierge 
ou un régime faible en 
gras. Via des analyses 
de sang, l’équipe 
scientifique a recherché 
des associations entre 
385 métabolites connus 
et la consommation 
de noix. Un total de 
19 métabolites a été 
significativement 
associé, y compris 
des lipides et des 
acides aminés. C’est 
l’ensemble de ce « 
profil de métabolites 
» qui serait associé à 
un risque plus faible 
d’apparition de diabète 
de type 2 et de maladies 
cardiovasculaires.
Les chercheurs estiment 
que ces résultats 
soulignent donc le lien 
entre la consommation 
de noix dans le cadre 
d’une alimentation 
saine et la santé 
cardiométabolique. 
Mais d’autres études 
sont nécessaires sur ce 
sujet auprès d’autres 
types de populations 

puisque cette étude 
n’était axée que sur des 
adultes d’âge moyen à 
avancé. « De plus, étant 
donné que le domaine 
de la métabolomique 
évolue rapidement, 
des études futures 
seront nécessaires 
pour identifier 
des biomarqueurs 
supplémentaires liés à 
l’ingestion de noix qui 
n’ont pas été étudiés 
dans celle-ci ainsi que 
pour comprendre les 
réponses métaboliques 
individuelles après 
la consommation de 
noix », concluent 
les chercheurs.
A noter que selon les 
repères nutritionnels du 
PNNS ou Plan National 
Nutrition Santé, il 
est recommandé 
de consommer une 
poignée de fruits à 
coque non salés par 
jour pour les personnes 
non allergiques 
(amandes, noix, 
noisettes, pistaches…) 
compte tenu de leur 
intérêt nutritionnel : ils 
sont riches en oméga 
3. Il s’agit de l’une des 
grandes nouveautés 
des recommandations 
datant de 2019. Par 
ailleurs, pour les 
matières grasses 
ajoutées, le programme 
recommande de 
privilégier l’huile 
de colza, de noix et 
d’olive. Mais attention, 
ce repère s’ajoute à 
celui concernant les 
fruits et légumes : 
manger au moins 5 
fruits et légumes par 
jour, qu’ils soient frais, 
surgelés ou en conserve 
et de préférence bio.

La consommation de noix bénéfique contre le diabète 
et les maladies cardiovasculaires
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Sourcils à la libanaise :

 tout savoir sur cette forme de sourcil populaire

«French bob»

Connaissez-vous cette nouvelle coupe ultra-tendance

Les sourcils à la liba-
naise séduisent par 
leur structure, leur 

épaisseur et leur élégance, 
mais ils ne sont pas faits pour 
tout le monde. Comment 
épiler des sourcils à la liba-
naise? Comment les maquil-
ler ? Voici tout ce qu’il faut 
savoir sur le sourcil libanais.

Adoptés depuis de nom-
breuses années par les 
femmes libanaises, répu-
tées pour leurs sourcils 
bien dessinés, les sourcils 
à la libanaise sont très en 
vogue, collant parfaite-
ment à cette tendance du 
sourcil épais portée par, 
en tête de fil, Cara Dele-
vingne. Exit les sourcils 
fins des années 90, et place 
aux sourcils très fournis, 
l’épaisseur étant l’atout 
séduction des sourcils à la 
libanaise.

Les sourcils à la liba-
naise, c’est quoi ? 

Les sourcils à la libanaise 
se caractérisent par leur 
forme archée, semblable 
à un accent circonflexe, 
en version moins stricte. 

La ligne du sourcil débute 
au coin interne de l’œil, 
se poursuit pour créer un 
virage arrondi au niveau 
de l’arcade puis redescend 
vers le coin externe du 
regard. La tête du sourcil 
doit être marquée, offrant 
une structure bien épaisse 
qui rétrécit légèrement 
vers la pointe. 

Les sourcils à la libanaise 
sont assez épais, mais pas 
broussailleux : les poils 
sont maîtrisés, alignés 
et lissés pour afficher un 
sourcil opaque. Car c’est 
l’une des spécificités du 
sourcil libanais : il est très 
fourni et ne laisse pas en-
trevoir la peau au travers.

Bien épais et structurés, 
les sourcils à la libanaise 
accentuent le regard, lui 
offre de l’intensité et met 
en valeur les yeux. 

Comment épiler des 
sourcils à la libanaise ? 

Parce que les sourcils à la 
libanaise doivent être par-
faits, au poil près, l’épila-
tion au fil est la méthode 

adéquate pour entretenir 
ce style de sourcils. Cette 
technique d’épilation ori-
ginaire d’Inde consiste à 
créer une tension sur les 
poils à l’aide de deux fils 
fins en coton très résistant. 
Après avoir emprisonné 
les poils entre les deux fils 
torsadés, l’esthéticienne 
pratique un geste particu-
lier qui va permettre d’ar-
racher les poils à la racine. 

Cette méthode d’épilation 
rapide, économique et éco-
logique offre une extrême 
précision, ce qui est idéal 

pour entretenir et dessiner 
des sourcils à la libanaise.

Sourcil libanais : ma-
quillage ou tatouage ? 

S’il est facile d›opter pour 
des sourcils à la libanaise 
lorsqu’on a beaucoup de 
poils, les femmes aux sour-
cils naturellement épars 
devront miser sur quelques 
astuces. Ainsi, le maquil-
lage sera votre meilleur 
allié : avec une pommade à 
sourcils ou même un fard à 
paupières de la couleur de 
vos sourcils, comblez les 
trous et créez une épais-

seur autour de votre ligne 
naturelle. Veillez à brosser 
les sourcils afin d’éviter 
l’effet «marqueur» disgra-
cieux.

Microshading : la tech-
nique parfaite pour des 

sourcils naturels

Similaire à la technique 
prisée du microblading, le 
microshading est un procé-
dé de pigmentation semi-
permanente des sourcils, 
qui présente les avantages 
d’être moins douloureuse, 
plus naturel et adaptée aux 
peaux sensibles. On vous 
explique tout sur le mi-
croshading.

Pour celles qui veulent 
gagner du temps et avoir 
des sourcils libanais sans 
effort quotidien, il est aussi 
possible d’avoir recours au 
tatouage semi-permanent 
ou à la dermopigmentation 
afin d’obtenir un résultat 
durable sur mesure. Vous 
avez désormais toutes les 
clés pour avoir de magni-
fiques sourcils à la liba-
naise !

Le «french lob» a la 
cote. Il est sur toutes 
les têtes et tout le 

monde adopte ce carré typi-
quement français depuis cet 
été. Mais le connaissez-vous 
?

C’est la grande tendance 
coupe de cheveux qui se voit 
sur toutes les têtes. Après le 
carré épaule et le dégradé sur 
cheveux longs, c’est au tour 
du «french bob» de faire sen-
sation en cette période esti-
vale. Mais en quoi consiste 
cette coupe de cheveux ? Il 
existe plusieurs «bob» diffé-
rents en coiffure. En effet, il 
y a le collarbone bob, c’est-
à-dire un carré qui arrive au 
niveau des clavicules (collar-
bone en anglais), mais aussi 

le blunt bob, un carré bien 
droit. Le french bob, lui, est 
différent. En effet, il arrive 
bien au-dessus des épaules, 
au niveau du milieu du cou, 
et peut se porter flou et légè-
rement dégradé, ou bien éga-
lisé.

French bob : comment 
adopter cette tendance ?

Le french bob est donc un 
carré court ultra-tendance. Il 
peut se porter de multiples 
façons différentes. Certaines 
décident d’y ajouter une 
frange rideau, très tendance 
en ce moment, ou même une 
mini-frange, qui donne beau-
coup de style à une coiffure. 
On adore ! En plus, ce type 
de carré court met en valeur 
le port de tête et peut aller 

à tout le monde, car il est à 
la fois simple par sa forme 
et original par sa longueur. 
En somme, il est parfait si 
vous voulez changer de tête 
cet été. Autre point positif 
de ce carré court : il met en 
valeur toutes les colorations 
de cheveux. Enfin, ce type 
de carré est idéal pour mettre 
en valeur les cheveux lisses 
comme les cheveux ondulés, 
bouclés et frisés.

French bob : comment 
entretenir cette coupe de 

cheveux ?

Étant donné que le french 
bob est un carré court, il doit 
faire l’objet d’un entretien 
assez régulier. Ainsi, il est 
conseillé d’aller tous les mois 
chez votre coiffeur afin de 

conserver une longueur assez 
courte et de redonner du peps 
à votre chevelure. Enfin, sa-
chez aussi qu’il est nécessaire 
de prendre soin de vos che-
veux en adoptant une routine 
adaptée. D’abord, réalisez un 
shampooing doux, plus ou 
moins hydratant et nourris-
sant selon le besoin de votre 
cheveu. Ensuite, appliquez 
un après-shampooing sur les 

pointes afin de leur apporter 
du réconfort. Ne faites pas 
l’impasse sur cette étape cru-
ciale, elle est essentielle pour 
que les cheveux conservent 
leur douceur et leur vitalité. 
Une fois par semaine, utili-
sez un soin intense comme 
un masque à laisser poser 
quelques minutes. Le tour est 
joué !
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Le romancier algérien à 
grand succès Yasmina 
Khadra a dénoncé 

vendredi, sur un plateau de 
la télévision française, la 
campagne calomnieuse menée 
contre lui depuis une vingtaine 
d’années par l’écrivain 
marocain Tahar Bendjelloun.
Invité à présenter ses nouvelles 
parutions, Yasmina Khadra, 
Mohamed Moulessehoul 
de son vrai nom, est revenu 
sur son choix de prendre un 
nom d’emprunt et a dénoncé 
la «campagne menée contre 
lui par l’écrivain marocain 
Tahar Bendjelloun et les 
innombrables diffamations 
et élucubrations chimériques 
l’accusant de ne pas écrire 
lui-même ses livres».

Yasmina Khadra a déploré 
ces pratiques qui l’ont 
«exclut des institutions 
littéraires françaises», citant 
pour exemple son dernier 

roman, «Le sel de tous les 
oublis», sorti en 2020, et 
qui a été «boycotté par de 
nombreux médias français».
L’auteur a précisé qu’il a 

choisi de dénoncer ces «basses 
pratiques» pour «rassurer ses 
lecteurs et les libraires qui ont 
toujours défendu son travail».
Le romancier algérien 
a présenté lors de cette 
émission la version graphique 
de son roman «Dieu 
n’habite pas la Havane» 
et du livre d’entretiens 
avec Catherine Lalanne, 
«Le baiser et la morsure».
Né en 1955 à Kenadsa, 
Yasmina Khadra, a publié ses 
premiers recueils de nouvelles 
,»Amen» et «Houria» en 
1984. Il est d’abord connu 
pour sa trilogie sur les 
années de violence terroriste 
en Algérie composée 
des romans «Morituri» 
(1997), «Les agneaux du 

seigneur» (1998) et «A quoi 

rêvent les loups» (1999).

Il est l’auteur d’une trentaine 

de romans, traduits pour la 

plupart dans de nombreuses 

langues, dont «Ce que le 

jour doit à la nuit» (2008), 

«L’Olympe des infortunes» 

(2010), «Les anges meurent 

de nos blessures» (2013), 

ou encore «L’outrage fait 

à Sarah Ikker « (2019).

Certaines de ses œuvres ont 

été portées à l’écran comme 

«Morituri», «L’attentat» 

et «Ce que le jour doit à 

la nuit» alors que «Les 

hirondelles de Kaboul»  a été 

adapté en film d’animation.

L’Algérie accorde 
«un grand intérêt» 
à la culture, aux 

arts et au partimoine en 
témoignent les manifestations 
culturelles et artistiques 
qu’elles a abritées pour 
opérer un rapprochement 
culturel entre les peuples 
africains, et partant jeter 
les ponts de la fraternité 
et diffuser les valeurs de 
tolérance, de dialogue et de 
rapprochement.
Les propositions formulées 
dans le cadre de la 34e 
session du sommet des chefs 
d’Etat et de Gouvernements 
de l’Union africaine (UA), 
prévu les 6 et 7 février, 
étaient focalisées sur «le rôle 
de la culture africaine dans 
la lutte pour la libération qui 
était et demeure une source 
de fierté pour nos peuples et 

Etats», à travers les 1 e et 2e 
éditions du festival culturel 
africain, abrité par l’Algérie 
repectivement en 1969 et 
2009.
Cette manifestation 
africaine a contribué dans 
une large mesure à opérer 
un rapprochement culturel 
entre les peuples africains 
et à diffuser les valeurs de 
tolérance et de dialogue, 
en sus de bannir toutes 
les formes de violence, de 
haine et de discrimination, 
stimulant ainsi les efforts 
visant à protéger le 
partimoine culturel africain, 
à récupérer les pièces 
archéologiques volées et 
à restituer les archives de 
l’Algérie détenues par la 
France.
L’Algérie avait proposé d’ 
abriter le siège du Grand 

musée d’Afrique, un méga 
projet dans l’agenda 2063 
de l’UA, et réaffirmé son 
engagement à le doter 
de tous les atouts pour 
l’ériger en pôle culturel 
africain par excellence 
et en faire une source de 
rayonnement culturel pour 
tout le continent qui recèle 
un patrimoine artistique 
datant de la préhistoire, très 
manifeste dans l’influence 
de la musique africaine sur 
plusieurs genres et musiques 
universels, et les motifs des 
différentes fresques arborant 
les murs des cavernes et les 
abris sous-roche dans les 
déserts de l’Afrique, dont le 
plurilinguisme est un autre 
aspect d’un vaste patrimoine 

culturel.
Ledit projet reflète tout 
l’intérêt voué aux différents 
aspects de la personnalité 
et de l’identité nationales, 
en comptant parmi les 
domaines prioritaires 
inscrits à l’Agenda 2063 
de l’Afrique et ses méga-
projets, et ce de par l’effet 
escompté dans l’édification 
de l’unité africaine, l’objectif 
étant d’opérer une véritable 
renaissance culturelle et de 
consolider les efforts visant 
l’édification d’un continent 
uni et prospère, capable de 
protéger son identité, ses 
biens historiques et son 
patrimoine culturel.
L’Algérie assure l’application 
du riche plan d’action établi 

pour 2021, lequel permettra 
de promouvoir la culture 
et les arts dans les pays de 
l’UA et de préserver leurs 
patrimoines, parallèlement 
à la promotion de la 
coopération, de l’échange 
culturel africain et des 
industries culturelles, 
en tant que sources de 
développement économique.
L’Algérie a plaidé, par 
ailleurs, pour la consolidation 
de la coopération entre 
les pays africains face à 
la pandémie du nouveau 
coronavirus (Covid-19), avec 
les retombées négatives qui 
en découlent sur plusieurs 
volets de vie, y compris la vie 
culturelle et artistique.

Yasmina Khadra dénonce une campagne calomnieuse 
de l’écrivain marocain Tahar Bendjelloun

L’Algérie accorde «un grand intérêt» à la culture aux arts 
et au patrimoine
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Dans son dernier opus, 
«Journal d’une jeune 
schizophrène», Rabéa 

Douibi invite le lecteur, à 
travers l’histoire poignante de 
la jeune Dounya tragiquement 
disparue, à méditer les valeurs 
de la probité et la compétence, 
préalables à une citoyenneté 
pleine et utile, perçues dans 
les sociétés soumises comme 
des motifs de disqualification.
Edité par l’Entreprise 
nationale de communication, 
d’édition et de publicité 
(Anep), ce récit de fiction de 
173 pages, est rendu en quatre 
parties et commence par la 
découverte fortuite, du journal 
intime de la jeune Dounya, 
atteinte de schizophrénie et 
tragiquement disparue après 
avoir avalé une surdose de 
neuroleptiques.
Pourtant rien ne pouvait 
présager une telle fin à cette 
jeune femme imprégnée de 
droiture et de valeurs de 
citoyenneté qu’elle s’était 
fixée comme seuls garde-
fous dans la vie.Puriste 
de nature, Dounya était 
une militante convaincue, 
sportive et brillante dans ses 
études, récemment retenue 

par le rectorat de l’Institut des 
sciences politique et relations 
internationales sur la liste des 
jeunes doctorants.
Première à découvrir «le 
journal intime de sa fille», 
Assia, médecin, mère 
soumise, commente les écrits 
datés de sa progéniture dans 
le tourment et le remord, ne 
pouvant faire son deuil et 
renvoyant la responsabilité 
à Djamel son mari, un riche 
entrepreneur et président d’un 
parti politique à vocation 
islamique.
Au-delà des querelles 
domestiques que ne 
pouvait supporter la jeune 
disparue, Assia découvre les 
préoccupations sociales qui 
obsédaient sa fille, jeunesse 
désœuvrée, droits des 
femmes bafoués, domination 
du discours religieux, 
contestations sociales sans 
issues, autant de frustrations, 
sources d’un profond désarroi 
qui allait s’avérer fatal.
Le père de la malheureuse, 
découvrant à son tour le 
«recueil d’états d’âme» 
de sa fille, se voit très vite 
confronté à ses manquements 
inadmissibles et ses sautes 

d’humeurs inadaptées, 
sources de tous les malaises.
Faisant son «mea culpa», 
Djamel qui voulait 
contraindre sa fille à des 
séances d’exorcisme, non sans 
renvoyer la responsabilité à 
madame Diab, la psychiatre 
thérapeute qui, selon lui, 
n’a pu voir venir le drame, 
reconnait les torts causés par 
son conservatisme archaïque 
et sa conception étroite des 
choses.
La narration de cette 
tragédie se poursuit avec la 
psychiatre qui s’est lancée 
dans l’»autopsie d’un acte 
de suicide», après s’être vue 
remettre le fameux journal par 
Assia, dans l’espoir de rendre 
conscientes des peines et des 
regrets depuis longtemps 
refoulées pour susciter une 
abréaction rapide.
Après avoir mis le doigt sur 
les sources du déséquilibre 
dans le foyer familial et établi 
les responsabilités, le docteur 
Diab rappelle avoir alerté 
sur la nécessité d’interner sa 
patiente après avoir constaté 
ses tendances répétées à 
l’isolement cumulant les 
frustrations internes et 

externes.
Dounya fait enfin part de sa 
vision du monde, basée sur 
la droiture, l’intégrité et la 
compétence et parle de «sa 
vie à elle» dans différentes 
situations, à la maison, à 
l’institut, sur le court de tennis 
ou attablée sur une terrasse 
autour d’un café, entre autre.
Enchainant les déceptions 
dans sa relation aux siens 
et aux autres, hantée par un 
pessimisme grandissant, 
la jeune Dounya, anéantie 
par le désespoir, n’a pu se 
prémunir contre toutes ces 
voix malveillantes dans sa 
tête, qui n’ont cessé de la 
pousser jusqu’à commettre 
l’irréparable.
Dans le récit de fiction, 

«Journal d’une jeune 
schizophrène», Rabéa Douibi 
s’est donnée les prétextes 
nécessaires pour dénoncer 
cette tendance à l’isolement 
et à la disqualification de 
toute personne intègre et 
compétente, imprégnée de 
valeurs de citoyenneté.
Née en 1957, Rabéa Douibi 
est titulaire d’une licence 
d’enseignement de la langue 
française et d’une maîtrise en 
didactique, elle compte à son 
actif quatre autres ouvrages, 
«Comme un désert» (2004), 
«La femme aux chevilles 
tatouées» (2008), «Poésie de 
l’Ahaggar» (2011 et 2014) 
et «Le vent de la discorde» 
(2014).

Le 34e sommet de 
l’Union africaine, qui 
se tient ce week-end 

à Addis-Abeba, a choisi la 
culture et le patrimoine comme 
thème général. De quoi susciter 
une certaine perplexité dans le 
monde culturel africain, qui se 
sent souvent négligé.
« Arts, culture et patrimoine 
: un levier pour construire 
l›Afrique que nous voulons. 
» En pleine pandémie de 
Covid-19 et après « Faire taire 
les armes » en 2020, le grand 
thème choisi pour le sommet 
annuel des chefs d’État et 
de gouvernement qui a lieu 
samedi et dimanche dans la 
capitale éthiopienne a de quoi 
surprendre. Bien sûr la réponse 
sanitaire face au coronavirus 
et les différents conflits en 
cours devrait figurer en bonne 

place au programme des 
discussions, mais le président 
de la commission de l’Union 
africaine a voulu mettre 
l’accent sur ce qu’il considère, 
comme il l›a déclaré lors de 
la 38e session du Conseil 
exécutif de l’institution cette 
semaine, comme le « principal 
marqueur de l’identité » : la 
culture. 
Mieux, l’UA explique dans 
un communiqué que le 
patrimoine culturel sera « sera 
pour les douze prochains mois 
au centre des discussions dans 
la plupart des événements 
organisés par l›UA ». 

« Les slogans ne suffisent 
plus»

Une annonce qui laisse Marie-
Cécile Zinsou dubitative. 
L›historienne de l›art, qui 
a fondé il y a seize ans la 

Fondation Zinsou afin de 
favoriser l’accès à l’art 
contemporain au Bénin, 
s’interroge sur la portée réelle 
de ce thème, alors que « l’UA 
n’a aucune action visible » 
dans ce domaine, estime-t-elle. 
Quant à l’écrivain congolais 
Boniface Mongo-Mboussa, 
il enrage carrément. Pour 
l’auteur de Désir d’Afrique, « 
ce sont des mots qui sonnent 
creux. S’ils œuvraient pour la 
culture, ça se saurait depuis le 
temps ! À partir du moment où 
les États n’ont pas de politique 

culturelle, je ne vois pas 
pourquoi l’Union africaine, 
qui est constituée des chefs 
d’État du continent, en aurait 
! »
Dans son communiqué, 
l’institution rappelle pourtant 
que la culture est inscrite dans 
les priorités de l’UA depuis 
sa naissance, dès la charte 
de l’Organisation de l’unité 
africaine (OUA) en 1963.
L’économiste et écrivain 
sénégalais Felwine Sarr se 
veut plus optimiste. « Ces 
questions sont toujours 
reléguées au second plan 
derrière les questions 
économiques et géopolitiques. 
Tout en étant conscient des 
limites de la grande machine 
administrative qu’est l’Union 
africaine, je pense qu’il faut 
saluer le fait qu’ils aient trouvé 

que la culture et le patrimoine 
étaient des sujets assez sérieux 
pour être au programme du 
sommet. Et si les gens peuvent 
contribuer à ce qu’ils aient 
les bonnes idées, les bons 
contenus, à ce qu’ils aient une 
vision intéressante, il faut le 
faire », estime-t-il.
Sur la question du patrimoine, 
le coauteur de Restituer le 
patrimoine africain se félicite 
de l›avancée du processus, 
aussi modeste soit-elle : « Il 
y a des tout petits pas avec 
les restitutions annoncées 
au Bénin, au Sénégal, à 
Madagascar. Quelque chose 
est en mouvement, sept 
pays ont fait des demandes 
officielles de restitutions et le 
débat a essaimé en Europe, en 
Afrique et jusqu’en Asie. »

En pleine pandémie, l’Union africaine met la culture
 à l’honneur

Parution de «Journal d’une jeune schizophrène» 
de Rabéa Douibi
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Grille de mots fléchés N° 2927   

 Solution de la grille précédente
1.p.a.e.e.a.t
2.handicaper.aa
3.rainure.tarn
4.surpasser.rat
5.re.voir

6.etau.m.e
7.r.s.tac
8.duce.toc
9.sas.c.o.silo
10.ttc.tournesol

11.ahuri.depare

12.gnon.terminer

13.tu.tele.atre
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Voici 2 images identiques à première vue. Sauf que sur l’une des deux images, l’auteur 
a volontairement commis 7 erreurs. Le jeu consiste à observer les deux images afin de retrouver 

les erreurs. 

grille   n°2927
Comment

jouer ?

solution      2926

Sur chaque ligne vous devez placer les chiffres de 1 à 9 sans les répéter.  Sur chaque colonne vous devez placer les 
chiffres de 1 à 9 sans les répéter aussi et dans chaque région de 9 cases, vous devez placer les chiffres de 1 à 9 sans les 
répéter. Un truc très pratique est d’éliminer les cases où votre chiffre ne peut se trouver. Pour gagner du temps, vous 
pouvez commencer par les chiffres les plus nombreux parmi ceux déjà inscrits dans la grille. Si vous ne savez pas quel 
chiffre inscrire dans votre case, à la suite de plusieurs éliminations de chiffres, vous pouvez inscrire des possibilités 
et plus le jeu avancera, vous allez voir si ces chiffres conviennent ou pas! Croyez-moi ce jeu est vraiment intéressant! 
Attention à ce que vos chiffres ne se répètent pas, sur aucune ligne ni dans chaque carré!

Jeu des 7 erreurs

solution de la grille précédente
Horizontalement:
- ironique

- marieurs

- pige - iut

- etama - su

- n - nene - a

- ete - anti

- tisonner

- rn - saure

- a - cesar

- boue - git

- lui - pele

- erras - st

Verticalement:

- impenetrable

- rait - tin - our

- organes - cuir

- nieme - osee - a

- ie - ananas - ps

- qui - ennuage

- urus - terrils

- estuaire - tet

 grille de mots croisés
n°2927

L’être vivant le plus 
brillant de toute la 
planète est un fruit!

Ce fruit originaire 
d’Afrique centrale 
s’appelle Pollia 
condensata et se 
dote d’une brillance 
unique au monde.
Bizarrement, ce 
fruit n’a pas de 
pigments. En effet, 
sa couleur découle 
d’un phénomène 
appelé la coloration 
structurelle, et ce 
type de coloration 
irisée est censé être 
réservé à certains 
animaux, comme 
par exemple les 
plume du paon.
La structure des 
cellules de ce fruit 
réfléchit la lumière 
pour donner la cou-
leur la plus intense 
de tous les tissus 
vivants étudiés à ce 
jour.
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L’amour est dans le pré
08h30 Kid Lucky 

08h50 M6 Boutique 

10h05 Ça peut vous arriver 

11h30 Ça peut vous arriver chez vous 

12h40 Météo 

12h45 Le 12.45 

13h35 Météo 

13h40 Scènes de ménages 

14h00 Opération romance 

15h55 Incroyables transformations 

16h30 Les reines du shopping 

17h25 Les reines du shopping 

18h35 La meilleure boulangerie de France 

19h45 Le 19.45 

20h15 Météo 

20h30 Scènes de ménages 

21h05 L’amour est dans le pré 

22h00 L’amour est dans le pré 

23h00 Mon admirateur secret 

m6

Je te promets

france 5
09h15 L’oeil et la main 
09h55 Une forêt au fil des saisons 
10h45 La p’tite librairie 
10h50 24 heures dans la nature 
11h45 La quotidienne 
13h05 Passage des arts 
13h40 Le magazine de la santé 
14h35 Stades, les champions de l’architec-
ture 
15h35 Les mystères du goût 
16h30 Brésil sauvage 
17h30 C à dire ?! 
17h45 C dans l’air 
19h00 C à vous 
20h00 C à vous la suite 
20h20 Passage des arts 
20h45 Parlons passion 
20h49 Place au cinéma 
20h50 La meilleure façon de marcher 
22h15 La p’tite librairie 
22h20 C ce soir, le débat 
23h20 C dans l’air 

11h40 Cher journal 
11h43 Le Plus 
11h47 La boîte à questions 
11h57 L’info du vrai, le docu news 
12h31 La Gaule d’Antoine 
12h58The Tonight Show Starring Jimmy 
Fallon 
13h40 Une belle équipe 
15h12 Fourmi 
16h54 Les coulisses d’une création origi-
nale 
17h08 Profession : danseur.euse 
17h58 L’info du vrai, le docu news 
18h35 L’info du vrai 
20h13 L’info du vrai, le mag 
20h44 Broute 
20h51 La boîte à questions 
20h54 Groland le zapoï 
21h06 Paris Police 1900 
22h05 Paris Police 1900 
23h03 Le cercle séries 
23h46 Suspiria 

canal +

Les aventures du jeune Voltaire

tf1 france 2

france 3

12h00 Les 12 coups de midi 

12h55 Petits plats en équilibre 

13h00 Le journal 

13h40 Petits plats en équilibre 

13h45 Météo 

13h55 Maman ne te fera aucun mal... 

15h45 L’enfant que l’on m’a volé 

17h20 Familles nombreuses : la vie en 

XXL 

18h30 Ici tout commence 

19h10 Demain nous appartient 

19h55 Météo 

20h00 Le Journal 

20h45 Loto 

20h50 Météo 

20h55 C’est Canteloup 

21h05 Je te promets 

22h10 Je te promets 

23h15 New York Unité Spéciale 

13h00 Journal 13h00 
13h40 Météo 2 
13h45 C’est bon à savoir 
13h55 Ça commence aujourd’hui 
15h00 Ça commence aujourd’hui 
16h15 Affaire conclue, tout le monde a 
quelque chose à vendre 
17h05 Affaire conclue, tout le monde a 
quelque chose à vendre 
17h55 Affaire conclue : la vie des objets 
18h05 Tout le monde a son mot à dire 
18h40 N’oubliez pas les paroles 
19h15 N’oubliez pas les paroles 
19h50 Météo 2 
20h00 Journal 20h00 
20h35 Météo 2 
20h37 L’onde musicale 
20h39 Laisse entrer la nature 
20h40 Basique, l’essentiel de la musique 
20h44 Image du jour : Tournoi des VI 
Nations 
20h45 Un si grand soleil 
21h05 Les aventures du jeune Voltaire 
22h00 Les aventures du jeune Voltaire 
22h55 Speakerine 
23h45 Speakerine 

12h55 Météo à la carte 
14h00 Ski alpin : Championnats du monde 
15h35 Nous nous sommes tant aimés 
16h15 Des chiffres et des lettres 
16h50 La p’tite librairie 
17h00 Slam 
17h45 Questions pour un champion 
18h25 Agissons avec Jamy 
18h27 C’est bon à savoir 
18h29 19/20 : Météo régionale 
18h30 Le 18.30 
18h50 18.30, la suite 
19h00 19/20 : Journal régional 
19h24 19/20 : Météo régionale 
19h30 19/20 : Journal national 
19h55 Ma ville, notre idéal 
20h00 Vu 
20h20 Plus belle la vie 
20h45 Tout le sport 
20h55Laisse entrer la nature 
21h00 Météo 
21h05 Manchester by the sea 
23h20 Météo 
23h28 Exoplanètes, les chasseurs de 
mondes 

à 21:05

à 21:05

à 21:05Le portrait des douze nouveaux agriculteurs à la 
recherche de l’âme sœur dans la 16e saison de 
«L’amour est dans le pré». Ils sont âgés de 27 à 62 

ans. Ils viennent des quatre coins de la France et, pour la 
première fois, de Suisse également. Ils sont éleveurs, vignerons, 
maraîchers, horticulteurs ou encore sylviculteurs. Mais ces 9 hommes et 
3 femmes ont tous un point commun : le désir profond de trouver l’élu 
de leur cœur. Pour cela, il vont se présenter devant les caméras, dévoiler 
leur quotidien et leurs attentes afin de recevoir un maximum de lettres.

Roturier de naissance, le jeune Voltaire est éduqué 
chez les Jésuites. Une fois sa formation achevée, 
il fréquente les libertins et devient la honte de 

son père. Il séduit la jeune et peu farouche Olympe, à 
la grande fureur de sa mère, la journaliste-pamphlétaire Du-
noyer, et de l’Ambassadeur de France à La Haye. Ces aventures ne 
l’empêchent pas de se consacrer à son œuvre littéraire. Cependant, 
la première mouture de son «Oedipe» est refusée par la troupe de 
la Comédie-Française.

Ayant beaucoup de difficulté à assumer son 
rôle de mère adoptive, Florence espère 
réussir à trouver des réponses auprès du 

père biologique de Mathis. De son côté, Maud voit sa 
jalousie refaire surface après avoir découvert quelque chose 
concernant le passé de Tanguy. Pendant ce temps, Amidou 
rappelle à son fils ses origines tandis que Michaël doute de sa 
légitimité comme comédien.
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The Weeknd s’est 
mobilisé afin de 
faire livrer 150 repas 

provenant d’un restaurant 
fondé par des Afro-
Américains au personnel 
soignant d’un hôpital de la 
ville de Tampa, en Floride. 
Une manière d’honorer 
le Black History Month 
qui a démarré aux Etats-
Unis alors que l’artiste 
s’apprête à monter sur 
scène pour la fameuse mi-
temps du Super Bowl qui 
sera diffusé dans la nuit de 
ce vendredi à samedi sous 
nos latitudes.
D’ailleurs, l’établissement 
de santé en question est 
à seulement quelques 
kilomètres du Raymond 
James Stadium où les 

Buccaneers de Tampa 
affronteront les Chiefs de 
Kansas City. Une petite 
mise en bouche avant 
l’immense cadeau que 
l’artiste s’apprête à faire à 
ses fans.
Sans précédent
The Weeknd a annoncé un 
concert sans précédent pour 
cette mi-temps du Super 
Bowl. « On s’est vraiment 
concentrés sur le fait de 
combler les fans qui sont 
chez eux en faisant de notre 
prestation une expérience 
cinématographique, et 
c’est ce qu’on veut faire 
avec le Super Bowl », 
a assuré le rappeur à 
Billboard.
Et pour donner une idée de 
l’ampleur du spectacle, le 

manager de The Weeknd, 
Wassim « Sal » Slaiby, 
a confié à la publication 
que la star avait investi 
sept millions de dollars 
de ses fonds propres afin 
de d’être sûr de réaliser 
ce qu’il avait en tête. On a 
hâte de voir ce que ça va 
donner !

Récemment, Jason 
Lewis a été filmé 
par une voisine en 

train de tirer des grains de 
riz à la carabine sur des 
chats errants présents sur 
sa propriété. Et alors que la 
séquence a été diffusée par 
TMZ, l’acteur qui jouait le 
play-boy Smith Jerod dont 
tombe amoureuse Saman-
tha Jones dans Sex and the 
City s’est depuis confondu 
en excuses.
« Tous ceux qui me 
connaissent savent que 
j’aime les animaux. J’ai 
essayé pendant des mois 
de travailler avec une per-
sonne qui vient dans le 
voisinage pour nourrir un 
important groupe de chats 
sauvages afin de les faire 
déménager alors qu’ils 
remplissent les pelouses 

de puces et de déchets. 
J’ai fait le mauvais choix 
en tirant dans les détritus 
(pas sur les chats) afin de 
les effrayer avec le bruit. 
A mes compagnons amou-
reux des animaux que j’ai 
déçus, je suis désolé », a 
déclaré l’acteur dans un 
communiqué.
Une querelle de voisinage
Depuis la diffusion de 
cette vidéo, Jason Lewis 
a été accusé de cruauté 
envers les animaux sur les 
réseaux sociaux, le pous-
sant même à désactiver 
les commentaires sur son 
compte Instagram. D’après 
Opel Barnes, la femme qui 
a filmé les méfaits de l’ac-
teur, les chats en question 
ne seraient pas si sauvages 
que ça.

Nouveau coup dur 
pour les Clooney.... 
Fin janvier, George 

et Amal Clooney ont été dé-
solés d’apprendre qu’Aber-
lah House, leur luxueux ma-
noir britannique du XVIIème 
siècle, situé dans le Berk-
shire, était de nouveau en 
proie à une catastrophe natu-
relle. Un véritable désastre !
Les coups durs s’enchainent 
pour George Clooney. Pour 
les besoins d’un rôle, Minuit 
dans l’Univers, le comédien 
n’a pas hésité à suivre un 
régime drastique. L’acteur de 
59 ans campe en effet un as-
tronome rongé par le cancer 
et a donc perdu très rapide-
ment 15 kilos. Une transfor-
mation que son corps n’a pas 
supporté, comme le rappor-
tait le Mirror il y a quelques 
mois. «Je pense que j’ai es-
sayé de perdre du poids trop 
vite et que je n’ai pas pris 
assez soin de moi «, avait 
indiqué l’ancien médecin de 
la série Urgences. Résultat, il 
s’est retrouvé pris en charge 
à l’hôpital, terrassé par une 
pancréatite, une inflamma-
tion du pancréas qui peut 
être fatale. Il a fallu plusieurs 
semaines à George Clooney 
pour aller mieux et enfin pou-
voir démarrer le tournage de 

ce qu’il pense être son «plus 
grand projet».
La somptueuse demeure de 
George Clooney inondée
C’est désormais l’une de ses 
demeures qui est (encore) 
frappée par un coup du sort. 
Dans le Berkshire, au sud de 
l’Angleterre, George et Amal 
ont acquis Aberlah House, un 
luxueux manoir britannique 
du XVIIème siècle, situé 
en bord de Tamise. C’est la 
tempête Christoph qui a cette 
fois-ci saccagé le domaine 
fin janvier. Quasiment entiè-
rement inondé du fait des 
fortes pluies, c’est le jardin, 
le terrain de tennis, ainsi que 
tout le domaine, qui se re-
trouvent sous l’eau. Un véri-
table désastre pour George et 
Amal qui avaient acheté cette 

maison pour y élever leurs 
jumeaux Alexander et Ella. 
Le couple avait pourtant eu 
un véritable coup de foudre 
pour la demeure. Ils avaient 
déboursé pas moins de 12 
millions de livres pour agran-
dir et remettre en état le do-
maine. Le manoir du XVIIe 
siècle avait déjà été inondé en 
2016 et en 2020. De son coté, 
George Clooney avait confié 
au Daily Mail avoir «l’im-
pression qu’Amal et les en-
fants ne sont pas en sécurité 
dans la campagne anglaise». 
Ils n’ont pourtant toujours 
pas vendu leur propriété coup 
de cœur dans laquelle ils 
séjournent de temps à autre 
mais naviguent aujourd’hui 
entre la Californie et l’Italie.

Par deux fois Dolly 
Parton s’est vue offrir 
la Medal of Freedom, 

équivalent américain de la 
Légion d’honneur, par Do-
nald Trump, et par deux fois 
elle l’a refusée. Pour au-
tant, les raisons de l’artiste 
n’avaient officiellement 
rien de politique. « Je ne 
pouvais pas l’accepter parce 
que mon mari était malade. 
Et puis ils m’ont demandé 
une nouvelle fois mais je 
n’allais pas voyager à cause 
du Covid », a expliqué la 
star de la country lors d’un 
passage dans l’émission de 
la NBC Today.
Et alors que l’administration 
Biden/Harris semble encline 
à lui délivrer également cet 
honneur, Dolly Parton reste 
hésitante. « J’ai l’impression 
que si je l’accepte, je vais 

faire de la politique, alors 
je ne suis pas sûre. Je 
ne travaille pas pour ces 
récompenses. Ce serait bien 
mais je ne suis même pas 
sûre de la mériter. Mais c’est 
un beau compliment de la 
part des gens de penser que je 
pourrais la mériter », a-t-elle 
ajouté.
Double récompense
Si l’ancien gouvernement 
américain et le nouveau sont 
aussi déterminés à honorer 
Dolly Parton, c’est pour 
sa participation financière 
conséquente à la recherche 
pour le vaccin contre le 
Covid19-. En effet, la star 
de la country a fait don d’un 
million de dollars dans le 
développement du vaccin de 
Moderna en avril dernier. « Je 
suis certaine que des millions 
et des millions de dollars ont 
été versés par de nombreuses 
personnes, mais je me sens 
fière d’avoir pris part à ce 
petit effort qui, je l’espère, va 
donner quelque chose de bien 
et aidera à soigner ce monde. 
Dieu sait que nous en avons 
besoin ! », a-t-elle expliqué.

Avant le Super Bowl, The Weeknd 
a livré des repas soignants

Info Star...

Dolly Parton a refusé 
deux fois la Medal 

of Freedom

George Clooney victime 
d’une inondation



A la mémoire de mon défunt 
père BICHA Mohamed  

dit « Hocine »
Sept années sont déjà passées où tu nous 

as quittés un 05 février 2014, pour un monde 
meilleur…une date fatale pour toute la famille…

en réalité tu ne nous as jamais quittés, nous 
t’avons toujours dans nos cœurs.  Mais nos 
pensées pour toi ont effacé le temps.Allah 

le tout puissant, a voulu que tu rejoignes un 
monde meilleur et sa volonté fut accomplie.
Tu étais parti de bonne heure comme tu l’as 
vécu toute ta vie…tes souvenirs sont certes 

douloureux mais ils resteront toujours ancrés dans nos mémoires…
rien ne s’effacera de ta sublime image et de ta noble personne 

gravée dans  nos cœurs et dans nos esprits nous ta famille pour 
l’éternité et rien ne pourra jamais atténuer ni notre douleur, ni 

cicatriser notre profonde plaie. 
Cher père tu n’es plus là où tu étais mais tu demeures partout 
là où nous sommes… Tu étais l’homme exemplaire au grand 

cœur, simple, sociable…toujours souriant plein de douceur et de 
générosité…Une image qui restera à tout jamais gravée  dans   les 

mémoires de ceux qui t’ont côtoyé et approché. 
Les affres de ton absence sont une torture au quotidien tel un mal 
incurable. Tu as laissé un grand vide que rien ne pourra combler.

Tes fils, tes filles et tes petits enfants ne t’oublieront jamais. Nous 
joignons nos prières à celles de tous ceux et celles qui t’ont connu 
et aimé pour qu’Allah le Tout Puissant t’accorde sa miséricorde et 

que son vaste Paradis soit ta demeure éternelle.
Repose en paix cher père …

انا لله و انا اليه راجعون
Ton fils BICHA Salim
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